

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIII.—NÚM. 19.850.

Madrid.—Lunes 17 de Junio de 1912.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

MONÁRQUICOS ANARQUISTAS

El imperio de la injusticia

Yo creo que una de las cosas más fáciles de realizar en el mundo es gobernar bien. Y lo creo, porque para gobernar bien solamente se necesita una cosa: ser justo.

Donde hay justicia no hay descontentos. Donde no hay descontentos no hay protestas. Donde no hay protestas no hay agitación. Donde no hay agitación no hay luchas. Donde no hay luchas hay paz y tranquilidad. Y si esto es cierto, cierto será también que todo gobernante está obligado en primer término, y como suprema fórmula de su programa político, a instaurar el imperio de lo justo, desterrando la injusticia. El día que haya en España justicia al distribuir la merced y al discernir el premio, habrá desaparecido la maledicencia, habrá sido desterrado el malestar general, y habremos realizado una obra de consolidación social de importancia extraordinaria. Tengo tal fe en ese programa político, que creo firmemente que el día en que la justicia haya sido instaurada comenzará España a ser grande, porque los políticos, consagrados ahora a entronizar a sus paniaguados al amparo de la injusticia, labor que les roba casi todo su tiempo, podrán consagrarse a otras tareas más elevadas.

El ministro que tiene que dedicar horas y horas a resolver una combinación de personal para hacer un hueco donde meter a un paniaguado; el que tiene que remover el personal de diez Audiencias para llevar un magistrado a determinado tribunal; el que se ve obligado a combinar nombres y cargos para introducir a determinado funcionario en determinada categoría; el político, en una palabra, que vive esclavizado entre centenares de recomendaciones que le fuerzan a ser injusto, va sembrando gérmenes de descontento, de protesta, de rebeldía, y hace más por las ideas republicanas que todos los propagandistas republicanos juntos.

Si creen que con ese sistema sirven al Rey y a la Monarquía se equivocan. Yo sostengo que el noventa por ciento de los rebeldes, no lo son por otra cosa que por la injusticia dominante en España, que amarguras y decepciones lleva a diario a centenares de hogares.

Vivimos en un ambiente tal de prostitución cívica, producida por el favoritismo y por la recomendación, que si a una y el otro no desterramos se desarticulará España en plazo no lejano. Y se desarticulará de modo tan definitivo, que su reconstitución será imposible en cualquier régimen, lo mismo en el monárquico que en el republicano. En tal estado se va poniendo, a grado tal llega esa prostitución cívica, a tal extremo se han atrevido a llegar el favor y la injusticia, que hora es ya de hablar claro y de ejecutar recio, para impedir que el mal llegue a la categoría de irremediable.

La verdad es, digan lo que quieran decir los que sólo al amparo de la mentira viven, que el favor y la injusticia corren de tal manera la organización social española, que aun los más puritanos a la recomendación necesitan recurrir para impedir que sus derechos sean atropellados. Favor se necesita para todo: aunque sólo sea para neutralizar el favor ajeno. Y tan cierto es esto, que en centenares de ocasiones llegan a nosotros, a cuantos ejercemos funciones parlamentarias, cartas llenas de amargos llantos demandando favor, para que sólo justicia sea hecha. Es decir, que hasta para demandar justicia, y que justicias sean hechas, es necesario el favor de la recomendación.

Y esa plaga social de la recomendación, que todo lo prostituye, y lo envilece, y lo degrada, engendrando odios y rebeliones, debe desaparecer en lo posible, llegando a instaurar aquellas costumbres saludables que en la Guardia Civil instauró un hombre al cual yo levantaría una estatua en todos los pueblos de España, el general Sánchez Gómez. Ese general, no sólo no recibía recomendaciones, sino que llegaba a castigar a los recomendados, resultando que nadie pedía recomendación por temor al castigo. «Yo sólo hago lo que es justo, decía ese general caballero, y para hacer justicias yo no necesito de recomendaciones.»

Un ministerio de hombres modestos, que durante un par de años viviese consagrado a imitar la conducta del general Sánchez Gómez, haría más en beneficio de España que todo cuanto puedan hacer otros hombres que siendo muy insignificantes no fueran tan justos como el ex director de la Guardia Civil.

¿Cómo no va a haber descontentos, protestantes, rebeldes, en un país donde

la justicia, en todos los órdenes sociales, es la excepción? ¿Cómo van a ser monárquicos quienes un día y otro día ven que al amparo de la injusticia viven medrando los que favor tienen, mientras que ellos, huérfanos de protección, en la miseria viven? Los sacerdotes que no logran salir de un mísero villorrio, mientras que otros obtienen prebendas debidas al favor; los jueces que ven en la magistratura a compañeros más modernos, pero que tienen buenos padrinos; los militares que no logran salir de guarniciones de destierro, mientras que otros con buenos protectores de Madrid no salen; los funcionarios civiles que están quince y veinte años en una categoría, mientras otros paniaguados suben como los globos bien inflados; los marinos que viven condenados a servir destinos de sufrimiento, mientras otros sólo sirven los momios de la carrera; los consules condenados a vivir siempre en ultramar en países de pestes y vómitos y otras epidemias, mientras otros colegas disfrutan los buenos cargos europeos; los eternos postergados, en una palabra, forman un ejército tal de descontentos, que sólo el oírlos da miedo. Y aun cuando sólo fuese por eso, bien harían en escucharlos, como yo los escuché, todos aquellos que están obligados, tanto a servir al Rey, cuanto a servir a la Patria. Y yo afirmo, y lo demuestro, que quienes no los escuchan al Rey combaten y a la Patria dañan. Al Rey combaten, porque contribuyen a formar legión de descontentos, y descontento es aspirante a rebelde. A la Patria dañan, porque la injusticia fomentan, y la injusticia es la carcoma más disolvente del orden social y de los fundamentos en que la Patria descansa.

Clero, justicia, ejército, marina, clases civiles, empleados, aspirantes, todo, absolutamente todo, vive esclavizado al favor, a la recomendación, a la injusticia, y así no puede continuar viviendo España, porque continuar viviendo así, equivaldría a sancionar su desquiciamiento.

Y como así no puede vivir, preciso y urgente es que consagremos nuestras energías a reinstaurar el imperio de la justicia, desterrando el favoritismo por todos los medios posibles, y presentando a las Cortes soluciones que sean capaces de llevar a todos los servidores del Estado la interior satisfacción que produce el saber que no estarán a merced de la injusticia y del favoritismo.

Asusta pensar lo que está sucediendo con los pobres funcionarios públicos, verdaderos parias de este país de supremas injusticias. Aterra al mismo tiempo, la rapidez con que los favoritos ascienden, y la lentitud ultrajante con que los desheredados, los burros de carga de las oficinas en sus ínfimas categorías se estancan. Hay casos tan brutales, tan cínicos, tan revolucionarios, que yo no me explico cómo las víctimas han tenido tanta mansedumbre. Job, el santo Job, aguantó poco comparado con lo que algunos funcionarios aguantan.

Desde luego es imposible que un funcionario público, obligado a llevar camisa limpia, gane menos que un albañil, y lo mismo que un peón. Aun sería eso disculpable, si se abriese a esos explotados, vilmente explotados, un porvenir. Pero no es disculpable, cuando abrimos los escalafones y vemos con indignación bien fundada, que hay aspirantes que llevan 35 años de servicios al Estado. De 28, de 23, de 19, de 18, de 17, de 16, y de 12 años, hay muchísimos. ¿Cómo no van a ser rebeldes esos funcionarios que cobran cinco mil reales, y vieron tomar la papilla a los niños mimados que hoy son sus jefes? ¡Decidme, si Job, hubiese soporado lo que esos desdichados soportan!

Y así en todas las categorías inferiores. La mayoría de los oficiales quintos lleva quince años cobrando seis mil reales, y los hay hasta con 29 años de servicios en el cargo. Los de cuarta clase figuran con 18, con 16 y con 15 años. En la categoría de tercera clase, los hay con 23, con 21, con 20, con 17 y con 14 años. De 24, de 13 y de 12 años, la mayoría con 12 años de servicios en la categoría, son los oficiales de segunda clase.

¿Para qué seguir? Bastará con estampar en estas columnas, que siendo 12 años el promedio de servicios en la categoría de aspirante; 15 en la de oficial quinto; 15 en la de oficial cuarto y 14 en la de oficial tercero, necesitan los desheredados 1156 años!! para llegar a cobrar la enorme cantidad de 10 mil reales... ¡con descuento! Y yo me pregunto y os pregunto a todos: ¿No es eso disolvente, y revolucionario, y anárquico, y expuesto a todos los males sociales que pueda sugerir una imaginación pesimista? ¿No es cierto que es urgente poner remedio a ese anárquico estado de injusticia social? ¿No es cierto que solamente los enemigos de la Monarquía pueden desear que siga imperando ese régimen de nefando favoritismo?

A los ministros del Rey me dirijo. Y me dirijo a ellos, porque en sus manos

está el remedio. ¿No lo aplican? Pues no se llamen ministros del Rey. Llámense fomentadores de la revolución, porque eso y no otra cosa son quienes pudiendo instaurar un régimen de justicia productor de paces, favorecen la subsistencia de un estado de injusticia social fomentador de odios y de rebeldías.

Aunque solo sea por egoísmo, seamos justos, y convézanse de una vez para siempre, altos y bajos, chicos y grandes, que ha llegado el momento de que todos a una, inscribamos en nuestro programa, como cláusula primera, estas dos palabras: «Seamos justos».

Y si no, preparémonos a ver cómo las víctimas de la injusticia nos arrullan, en guerra sin cuartel, para tomarse por sus manos, al amparo de la razón de la fuerza, lo que nos empeñamos en no darles al amparo de la fuerza de su razón.

LEOPOLDO ROMEO

LOS ESPAÑOLES EN PARIS

Festejando a Gómez Carrillo

PARIS. En el hotel Miralles se ha celebrado un banquete popular en honor del ilustre escritor español Sr. Gómez Carrillo, con motivo de la publicación del interesante libro *Jerusalén*. La fiesta ha sido organizada por la Asociación amical española, compuesta de trabajadores, artesanos, estudiantes y artistas españoles.

En la cordialísima fiesta figuraron como comensales casi todos los miembros de la Asociación, muchas señoras y algunos periodistas y artistas franceses y americanos. El secretario de la Asociación, Sr. Almarza, ofreció el banquete al autor festejado, y en seguida fueron pronunciados discursos elocuentes, liosneros, amenos y entusiastas por Blasco, como presidente de la Asociación de la Prensa extranjera y decano de los corresponsales españoles; por el Sr. Romo Jara, como vicepresidente de la Asociación española; por el señor Martí, en nombre de Galicia, de donde Gómez Carrillo es hijo adoptivo; por D. Isidro Alonso, secretario general de la Cámara de Comercio española; por D. Pedro Ribera, en nombre de los pintores españoles; por el doctor Cobos, de la Unión latina; por el estudiante Serrano, en representación de la juventud española y parisiense; por los Sres. Sevillano, Morcillo y Doc, andaluces, y por el periodista holandés De Jong.

Terminó la serie de discursos con uno del Sr. Gómez Carrillo, que dió las gracias en frases impregnadas de españolismo puro y en estilo primoroso. Todos los oradores fueron aplaudidos, y Carrillo ovacionado.

Al banquete ha seguido una velada artística, terminando con un baile.

MARRUECOS

Desde Melilla

La jefatura de la harka.

MELILLA. (Domingo, noche.) Los tres aspirantes a la jefatura de la harka continúan trabajando con sus predicaciones y cartas.

Parece que Mesaud recobró su libertad de acción.

M'Talza tiene disgustados a los rifesios por los crecidos impuestos.

La harka continúa disuelta.

Paseos militares.

Nuestras tropas continúan dando casi a diario paseos militares y regresando sin novedad.

Movimiento de barcos.

Ha marchado el Regente.

Hoy ha anclado en este puerto el acorazado *Pelayo*.

DE PORTUGAL

El Gobierno definitivo.

LISBOA. El nuevo Gobierno ha quedado constituido en la forma que se dió ayer, excepto para la cartera de Hacienda, que se ha encargado de ella, en vez del Sr. Queiroz, el ingeniero D. Vicente Ferreira, y la de Obras Públicas, que la desempeña D. Aurelio Costa Ferreira, en lugar de D. Augusto Barreto.

El programa del Ministerio.

LISBOA. He aquí, en sus líneas generales, el programa del nuevo Gobierno: Promulgar nuevas leyes para la defensa de la República y aclarar algunas de las vigentes con igual fin, todo ello aun estando cerrado el Parlamento.

Discutir el presupuesto general hasta últimos de este mes; discutir luego el proyecto de ley electoral, hasta el día 10 de julio, o sea lo suficiente para poder, con los artículos aprobados, organizar el censo, discutiéndose después hasta el 15 de enero el resto de dicho proyecto, y seguidamente el del Código administrativo.

Anticipar, si necesario fuese, o se juzgase oportuno, la reapertura del Parlamento.

Hacer las elecciones pasado enero; promulgar, seguidamente, si se creyera beneficioso, para los intereses de la República, leyes u órdenes de carácter financiero con objeto de equilibrar el presupuesto.

Discutir, a partir del día 15 de enero, el proyecto de presupuestos para 1913, alternando esta discusión con la de los decretos, con fuerza de ley, que promulgará el Gobierno provisional.

GRAN MUNDO

BODA ARISTOCRÁTICA

En la artística morada de la marquesa viuda de Flores Dávila se celebró anoche, a las diez, la boda de su encantadora hija Esperanza de Aguilera y Pérez de Herrasti con el bizarro oficial de la Escolta Real D. Celedonio Febel y Contreras.

Un altar se había levantado en el salón de rotunda, cuyas blancas colgaduras completaban el adorno de flores albas que cubrían el ara, iluminando gran cantidad de velas y de cirios la imagen de Nuestro Señor.

Su Majestad el Rey apadrinó a los novios, y en su representación el coronel de la Escolta, Sr. Marchesi. La madrina era la madre de la novia.

Primoroso vestido blanco de raso, con riquísimos encajes de *point à l'aiguille*, llevaba la desposada, que coronaba su cabeza con flor de azahar.

El novio lucía el uniforme tan brillante de los oficiales de la Escolta y ostentaba una hilera de condecoraciones.

Concurrieron como testigos, por ella, el marqués de Flores Dávila, su hermano y su tío el marqués de Cerralbo, que ambos iban de maestrantes de Valencia; y su tío también el conde de Alba de Yeltes.

Y por él, el duque de la Victoria, el conde de Torrepeñal y su hermano D. Tirso Febel y Contreras.

El obispo de Sión dió la bendición nupcial a la joven pareja.

Formaban la elegante concurrencia las familias de los contrayentes y sus amigos íntimos; recordamos entre ella a las duquesas de Valencia y Victoria.

Marquesas viuda de Hoyos, Villa-Huerta, Revilla de la Cañada y Villamantilla de Perales.

Condesa de la Oliva de Gaytán.

Señoras y señoritas de González Conde y su hermana María de Borbón, M. Aguilera, Landeche, Pérez del Pulgar, Revilla de la Cañada, Gamboa, Rábago, Díaz de Cámara, Conde, Larrinaga, Ramos Carbonell, Riego, Amezúa, Becerril, etc.

Del sexo fuerte recordamos a los señores duque de Valencia, marqueses de Hoyos, Zarco y Revilla de la Cañada.

General Borbón.

Sres. Gamboa, Landeche, doctor Benavente, doctor Tolosa Latour, Hoyos y Vinent, M. Aguilera, etc.

Hermosas obras de arte alhajan los salones, dispuestas con exquisito gusto.

En el de entrada, cuyas puertas estaban adornadas con festones de flores, llaman la atención un paisaje grande de Momper y otro cuadro más pequeño del mismo pintor, que representa cabras.

Muy curiosos también los grabados ingleses del «Quijote» y el del derby d'Epsom, del célebre cuadro de Gericault, que está en el Louvre.

En el salón grande son numerosas las obras de mérito; la primera que atrae la vista es una maravillosa mesa grande de la época de Luis XIV con bronce magníficos; en ella reposan piezas únicas de porcelana del Retiro, Alcolea, Sèvres y Sajonia.

Suntuosos *portiers* de Aubusson cortan la línea de las puertas y reposteros de los Gobelinos con el escudo de armas de los marqueses de Flores-Dávila, disimulan otras dos.

Un retrato de niña de Velázquez es una de las producciones más seductoras del gran maestro sevillano. Está sentada la chica y corona su peinado rubio una pluma de color coral; entre sus manos, primorosamente hechas, tiene cogidas flores, y algunas caen esparcidas entre los pliegues de su falda.

Otros dos retratos ideales de niños son de Van Loo, y deben representar una de esas parejas que contraían matrimonio a los catorce o quince años en el siglo XVIII.

La Magdalena, que ocupa el centro del testero principal, es digna de Leonardo de Vinci. Muy interesante también, aunque de hechura muy inferior a los demás cuadros antes mencionados, el retrato de la mujer de Velázquez, por su yerno Mazo.

La araña del Imperio que alumbra tantas obras de mérito también ha de citarse entre ellas.

En otro salón ocupa un lugar preferente un hermosísimo retrato de hombre de Antonio Moro, que reúne todas las cualidades que han colocado a aquel retratista entre los mejores.

Sobresale la hechura de las manos, que es una de las manifestaciones de su gran talento.

En el techo, iluminado, otro cuadro de Casado del Alisal. Es el techo de Apolo, reducido, y que con probabilidad habrá servido de boceto para el del teatro.

En una vitrina una notable imagen de San Francisco de Borja, en marfil y plata, y figuritas del Retiro.

El amplio despacho, de tonos oscuros, también atesora maravillas: un lienzo de gran tamaño de Guido Reni? Apolo desollando a Marsyas por castigarle por su osadía en haberle disputado el premio de música.

Un Ribera notable, que representa un hombre durmiendo.

Erguido, en una alta columna de mármol oscuro, un busto de bronce de Alejandro Magno, de Weysgood; otro busto notabilísimo de mármol; la Julia, de Querol, que hizo antes que el del Museo de Reproducciones. Un retrato, por Esquivel, de doña Gertrudis de Avellaneda, la gran poetisa.

No terminaría nunca la nomenclatura de las obras de valor allí reunidas bajo un inte-

resante techo goyesco, y que el buen gusto de su dueña ha dispuesto con sumo arte.

La marquesa viuda de Flores Dávila hizo los honores con la distinción que la caracteriza, en unión de sus hijos, actual poseedor del título, y D. Fernando Aguilera.

Mucho sentían sus amigos que su estancia en Melilla les privara de ver en aquella reunión de familia, motivada por la boda de su hermana, al bizarro y distinguido oficial D. Francisco Aguilera y Pérez de Herrasti.

NOTICIAS VARIAS

Mañana martes se celebrará el anunciado baile en casa de la marquesa de Squilache, que promete estar brillantísimo, pues están invitadas todas las personas que concurrieron a la función patriótica del viernes pasado.

MADRIZZY.

INUNDACIONES EN SUIZA

Grandes daños.

BERNA. A causa de las lluvias torrenciales de los pasados días se han desbordado varios ríos, determinando gravísimos daños.

A la una de la madrugada de anteayer tocaron a rebato las campanas de Berthoud.

El río Emme había aumentado su caudal enormemente, y amenazaba romper los diques que se alzaban cerca del balneario.

El puente de la Waldegg, de reciente construcción, fué arrastrado por las aguas, así como dos casas y los edificios de una Sociedad de Tiro.

Los suboficiales de la Escuela militar de Berna fueron a las seis de la mañana y reemplazaron a los equipos de salvadores, que habían estado trabajando toda la noche.

Dichos suboficiales, utilizando lanchas y balsas, salvaron a muchas personas que corrían riesgo de ahogarse.

En Langenthal desbordóse por la tarde el río Langeton.

Las praderas, los caminos y los diques fueron cubiertos por sus aguas, que invadieron también parte de la línea férrea, interrumpiendo el servicio de trenes.

Algunos de éstos fueron detenidos por la inundación, y los que iban en los mismos corrieron graves peligros.

Las noticias llegadas del Oberland confirman que las inundaciones han interrumpido el servicio de ferrocarriles.

En Múlenen y en Reichembach, por donde pasa la línea del Letschberg, el río Kamber se ha desbordado, causando daños incalculables.

El camino del Kienthal está cortado a causa de un corrimiento de tierras.

En Wengi, en el valle de Fzutingen, están cortados el ferrocarril y la carretera cantonal, a causa de las trombas de barro desprendidas de los flancos del Niesen.

De Teckuan (Basilea) dicen, con fecha de ayer, que los trabajos del túnel del Hauentstein han sufrido mucho con motivo de las inundaciones.

El agua, no pudiendo correr por el antiguo cauce del Eibah, hoy cegado, se vierte en el nuevo canal del túnel y arrastra rieles, vigas, herramientas, etc.

Las pérdidas son grandes. Las reparaciones durarán varios días.

De Liestal comunican que llueve torrencialmente sobre Wintersinger.

El camino desde este punto a Sissach está inundado.

Las aguas fangosas que cubren la comarca, han causado grandes daños en Magden. No hay trenes, ni tranvías, ni comunicaciones de ninguna especie.

En otras regiones suizas hay también desbordamientos e inundaciones.

Gran premio de aviación

Continuación del circuito.

ANGERS. Garros ha efectuado en 5 horas 36 minutos las dos primeras vueltas del circuito; luego efectuó la tercera, y última por hoy, en 2 horas 20 minutos; de modo que en total ha recorrido las tres vueltas en 7 horas, 56 minutos y 58 segundos.

Brindejone Desmoulinais ha realizado las dos primeras vueltas en 7 horas 24 minutos y 42 segundos.

Este último y Hamel han sufrido averías en la segunda vuelta.

El circuito de Anjou.

ANGERS. Circuito aéreo de Anjou.—Espanet, sobre monoplano y llevando un pasajero, ha terminado la primera vuelta, cubriendo 157 kilómetros en dos horas, seis minutos y cuarenta y ocho segundos. Garros, segundo, cubrió el mismo recorrido en dos horas, treinta y nueve minutos y treinta y ocho segundos. Hamel, que se elevó con un pasajero a las nueve y cuarenta y ocho, ha llegado a las doce y trece.

Legagneux cayó con su pasajero, destrozándose su aparato, pero resultando ambos ilesos. Helen está detenido por haber sufrido averías su motor.

Segunda prueba.

ANGERS. El aviador Brindejone Desmoulinais ha terminado la tercera vuelta del circuito; pero llegó al controla cuatro minutos después del cierre del mismo.

La llegada no fué registrada.

En vista del malísimo tiempo, que ha impedido la salida de numerosos pilotos y, por consiguiente, la distribución de gran cantidad de premios, han acordado los comisarios deportivos que mañana se verifique una segunda prueba, de tres vueltas, adjudicándose dos premios, de 25.000 francos cada uno.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

TOROS EN PROVINCIAS

En Barcelona.—En la Plaza Vieja.
BARCELONA. (Domingo, noche.) Con media entrada se ha celebrado la novillada en la Plaza Vieja.
Los veraguas, bien criados, pero mansurrones, siendo foguado el tercero.
Posadas tuvo una buena tarde, y aunque halló huido a su primero, logró pararlo y lo mató de una estocada superior. Ovación y oreja.
Banderilleó regularmente a su segundo, y después de una faena de muleta larga y pesada soltó un pinchazo y media delantera, siendo derribado y volteado al entrar a matar. La cogida fue emocionante, pero no tuvo consecuencias.
Abaito estuvo bien en el primero é inmejorable en el segundo.
Ovación y oreja.
Mestizo hizo una buena faena y dió una estocada hasta la mano, obteniendo una oreja. En la muerte del segundo estuvo regular.
En Santander.—Final de la corrida.
SANTANDER. (Domingo, tarde.)
Cuarto.—Capuchino, colorado, bragado. Gallo se luce con el capote.
El toro toma cuatro varas, matando un caballo.
Toma el Gallo los palos, y después de una preciosa preparación coloca uno superior de trapeo; otro al cuarteo y, finalmente, otro colosal.
La ovación al maestro es delirante.
Luego hace una faena de muleta estupenda, dando pases admirables.
El público, en pie, le tributa una ovación colosal.
Entrando bien señala un pinchazo bueno. Vuelve a pasar, dando pases de rodillas y cambiados; entra recto y da una estocada hasta la bola, aunque un poco contraria.
El toro cae sin puntilla.
Ovación estruendosa, el delirio, vuelta al ruedo y concesión de la oreja á petición unánime del público.
Quinto.—«Mochozo», negro. El Gallo, á la salida del toril, le da un cambio de rodillas, ceñidísimo.
Toma «Mochozo» cinco varas sin causar bajas en la caballería.
El picador Catalán sufre una caída al descubrirlo, saliendo enganchado é ileso.
Los maestros toreaan al alimón.
Machaco coloca tres pares monumentales al cuarteo.
Brinda luego al sol y hace una buenisima faena, de cerca; entrando bien señala un gran pinchazo.
Vuelve á entrar á toro humillado, dejando una buena estocada.
Cogida de Machaquito.
El espada sale perseguido y prendido por la cintura; pero el toro cae muerto.
En la Plaza produce gran impresión la cogida.
Luego dicen de la enfermería que sólo tiene luxado el hombro izquierdo.
Sexto.—«Alfajero», berrendo en negro y pequeño.
Los piqueros cumplen.
El Gallo banderillea al cuarteo y de frente, bien.
Brinda al tendido número 3 y pasa bien con brevedad.
Atiza un pinchazo pescuecero y media estocada delantera.
Resumen: El ganado, bueno.
Machaquito, muy bien y muy valiente.
Gallo, colosal en el cuarto toro y regular en los otros.
El público, satisfetísimo.
Un banquete al Gallo.
Los amigos del Gallo y varios distinguidos aficionados han obsequiado esta noche con un banquete á Gallito.
Estado de Machaquito.
SANTANDER. (Domingo, noche.) Desde la Plaza se ha trasladado Machaquito al hotel, en el automóvil de Pancho Torre.
Ya en el hotel, le ha reconocido el doctor Palacios, apreciándole la probable fractura del húmero derecho, donde recibió el palo.
Ha dicho el médico que eso sólo podrá comprobarse mediante el empleo de la radiografía.
El estado general de Machaquito es bueno. Han desaparecido los dolores.
El diestro lesionado marchará mañana á Madrid en el tren rápido.
En Palma de Mallorca.
PALMA DE MALLORCA. (Domingo, noche.) Con un día caluroso se celebra la corrida, con ganado de Pérez de la Concha, para Cocherito y Manolete.
Primero.—Cochero es ovacionado al veroniquear.
Toma el toro seis varas, matando dos caballos.
Los espadas son ovacionados en quites.
Cocherito, previa una faena valiente, deja una soberbia estocada y descabella.
Ovación y oreja.
Segundo.—Manolete torea bien.
Ovación.
Previas seis varas, por las cuales mueren dos jacos, Manolete arrea dos pinchazos y una estocada buena.
Ovación.
Tercero.—Toma cinco varas.
Los espadas, ovacionados en los quites, Cocherito deja media estocada superior.
Ovación.
Cuarto.—Es más bravo que sus hermanos de ganadería.
Toma siete puyazos.

Manolete brinda al sol y hace una faena coreada con olés.
Una estocada contraria, y descabella al primer golpe.
Gran ovación y oreja.
Quinto.—Cochero es aplaudido en verónicas.
Toma el toro cinco varas, matando tres caballos.
Cochero prende un par doble bueno y otro igual.
Brinda á un amigo, y después de una faena magistral, mata de una superior estocada.
Ovación.
Sexto.—Toma cinco puyazos. Uno muy bueno de Zurito.
Manolete deja dos buenos pares.
Después realiza una superior faena y suelta una buena estocada.
Muchas palmás.
Cocherito ha sido sacado en hombros.
En Bilbao.
BILBAO. (Domingo, noche.) El tiempo está inseguro y la entrada es buena.
Los niños sevillanos son los encargados de lidiar toros de Taberero.
Resultan los cuatro primeros bichos buenos, y los dos últimos, mansos. El quinto ha sido foguado.
Con mucho lucimiento han toreado de capa los matadores.
Limeño ha muerto al primero, que era un toro difícil, de una gran estocada, que le ha valido una ovación y la oreja.
En el tercero ha hecho una gran faena de muleta, verdaderamente emocionante, con pases sentados en el estribo y otros arrodillado.
El bicho le ha volteado, sin consecuencias.
Limeño lo ha muerto de media tendida y otra media delantera, después de ser volteado nuevamente, resultando también ileso.
Gallito ha hecho en el segundo buena faena de muleta, seguida de tres pinchazos y una estocada delantera.
Al cuarto lo ha muerto de dos pinchazos, media buena y seis intentos de descabello.
En el sexto ha hecho con el trapo rojo una faena pesada, á la que ha seguido una estocada á paso de banderillas, un pinchazo y una delantera.
Las cuadrillas han trabajado muy bien.
En Sevilla.—Cogida de Vázquez II.
SEVILLA. (Domingo, noche.) Miuras; son bravos.
Vázquez II muletea valiente, y á su primero le despachó de una estocada corta en las agujas.
Rodó sin puntilla.
Ovación.
El cuarto era un bicho de cuidado.
Al dar un pase salió Vázquez enganchado y zarandeado; pero sin perder la serenidad, dió una superior estocada, pasando después á la enfermería.
El doctor Garija le curó de una herida en la región axilar, de unos diez centímetros de extensión, á colgajo y en dirección de abajo á arriba.
Corcito trabajó bien con la muleta; pero al segundo le dió una «chalequera», dejándole cojo al bicho.
Pinchó luego infinidad de veces. Escuchó tres avisos, y el bicho fué retirado al corral.
Luis Alonso (el Madrileño) debutaba hoy.
El gobernador le exigió un certificado de aptitud, que se lo dió Antonio Pazos.
Desde el primer capotazo se vió que no sabía una palabra.
Mató al tercero de cualquier modo, á fuerza de pinchazos, salió volteado infinidad de veces, y fué curado de un varetazo en el vientre.
Volvio á salir, y después de una desdichada faena en su último toro, oyó los tres avisos, y también se lo llevaron los mansos al corral.
En resumen: los toreros, hechos una calamidad. El público, tremendamente aburrido.
Estado de Vázquez II.
SEVILLA. (Domingo, noche.) El doctor Vázquez ha visitado al diestro Vázquez II en su domicilio.
Le ha reconocido y ha encontrado la cura bien hecha.
El estado de Vázquez II es satisfactorio. No tiene fiebre. Mañana le será levantado el apósito.
Dada la naturaleza del diestro, se confía en que sólo durará la curación unos quince días.
En Málaga.
Cogidas de Francisco Madrid y Orteguita.
MÁLAGA. (Domingo, noche.) La Plaza está completamente llena.
Se lidián ocho novillos de Campos Varela. Todos ellos están bien armados, son nobles y pequeños, excepto los dos últimos, grandotes y traicioneros.
Están encargados de darles muerte cuatro novilleros malagueños.
Rafael Gómez ha quedado superiormente toreado, y bien matando.
Le ha sido concedida una oreja.
Matías Lars ha estado superiorísimo, oyendo incantesimas ovaciones y cortando dos orejas.
En el sexto, sobre todo, se ha mantenido á una altura colosal, lo mismo en quites que en banderillas, y con la muleta y el estoque.
Francisco Madrid, muy valiente en su primer toro. El segundo de los que le correspondieron le ha alcanzado al intentar un quite, hiriéndole en el tercio superior y cara posterior del muslo derecho. La herida es de seis centímetros y medio de extensión por uno de profundidad.
Ha ingresado en la enfermería y le ha sustituido en la muerte del séptimo toro Rafael Gómez, á quien el público ha aplaudido la buena voluntad.
Juan Campuzano, superior con el capote y

la muleta, ha estado, en cambio, desgraciado hiriendo.
El banderillero Orteguita ha sido enganchado por el segundo toro al salir de la suerte de banderillas.
Tiene una herida de tres centímetros en la pierna derecha.
Han quedado para el arrastre dos caballos.
En Gijón.—La corrida de la Asociación de la Prensa.
GIJÓN. (Lunes, madrugada.) Se ha celebrado la corrida organizada por la Asociación de la Prensa local.
Presidió la distinguida y bella Srta. Palmira Díaz, rodeada de otras muchachas de la aristocracia gijonesa.
El ganado de Andrés Sánchez, antes Arribas, produce entusiasmo por su hermoso tipo; poder y bravura.
Están encargados de lidiarlos y estoquear los diestros Muñagorri, Luis Mauro y Torquito.
Muñagorri banderilleó al primero superiormente, terminando con una estocada caída.
En su segundo se adornó con la capa y con la muleta, agarrando una buena estocada en los rubios, que le valió una gran ovación y la oreja.
Mauro estuvo feliz con el capote, pero desgraciado al herir.
En el segundo se lució en banderillas, y dando un buen cambio, adornándose con la capa.
Torquito estuvo muy trabajador. En la muerte del primero ganó la oreja. Toda la tarde estuvo lucidísimo, dando primorosos lances de capa, que entusiasmaron al público.
La presidenta obsequió á los matadores con sendos regalos.
La corrida ha sido un éxito grandioso.
El público salió muy satisfecho.
ANDALUCÍA
El vizconde de Eza.
CORDOBA. (Domingo, noche.) Invitado por el círculo La Amistad, ha dado una conferencia el vizconde de Eza.
Disertó acerca del problema agrario en un hermoso discurso que ha sido muy elogiado.
Después fué obsequiado con un banquete. Más tarde asistió al Círculo conservador.
El Sr. Contreras Carmona hizo en frases elocuentes la presentación del visitante y el vizconde de Eza pronunció otro discurso que fué muy aplaudido.
Esta noche regresará á Madrid en el expreso el vizconde de Eza.
Mitín obrero.
LINARES. (Domingo, noche.) En la Plaza de Toros se ha verificado el mitin organizado por el Centro de Federación Obrera.
La concurrencia ha sido muy numerosa.
Hablaron Latorre, Berro, Martín, Cabrera y el concejal madrileño Sr. García Cortés.
Este último pronunció un discurso extenso y elocuente en pro de la solidaridad de los obreros.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos.
Banquete de tipógrafos.
SEVILLA. (Domingo, noche.) Los tipógrafos se han reunido en el salón Llorens en un banquete, para celebrar el XIII aniversario de la constitución de la Sociedad.
Eran los comensales cerca de trescientos.
Un incendio.
La droguería propiedad de D. Conrado Jiménez, establecida en la calle de la Feria, ha sido totalmente destruida por un incendio.
Son de mucha consideración las pérdidas materiales.
Mitín reformista.
LINARES. (Lunes, mañana.) En el teatro de San Ildefonso se ha celebrado un mitin de propaganda del nuevo partido reformista.
Los oradores fueron aplaudidos.
ARAGÓN
Un ahogado.
TERUEL. (Domingo, noche.) En el depósito de agua de la fábrica de carburo Electroquímica, ha perecido ahogado, al pretender nadar, el obrero Emilio Edol.
Peregrinos de Palencia.
ZARAGOZA. (Domingo, noche.) Ha llegado la peregrinación procedente de Palencia.
Han recibido en la estación del Norte á los peregrinos la Junta de peregrinaciones y nutridas Comisiones de Centros católicos.
Mañana asistirán á una gran festividad religiosa en el templo del Pilar.
Después visitarán los edificios más notables de la población y por la noche saldrán para Barcelona, donde se unirán á la peregrinación de Valencia y después de visitar el monasterio de Montserrat saldrán para Roma, desde donde se trasladarán á Lourdes.
La peregrinación de Valencia, cuando regrese, visitará el templo del Pilar.
Huelga de albañiles.
El gobernador civil ha conferenciado con los presidentes de la Federación patronal y de los obreros albañiles, manifestándoles que deseaba intervenir para solucionar el conflicto, que tanto perjudica á los intereses de la ciudad.
Les ha felicitado por la actitud correcta con que defienden el litigio desde sus respectivos puntos de vista.
Han agradecido los representantes mencionados las manifestaciones y la intervención del gobernador y se ha acordado nombrar una Comisión de patronos y obreros para solucionar la huelga.
Los liberales en Sos.
Los liberales han celebrado en la villa de

Sos el acto político que oportunamente anunció.
Han acudido representaciones de los pueblos de la comarca.
A los expedicionarios se les ha recibido muy cariñosamente.
Al banquete han concurrido unos 200 comensales.
Ha pronunciado un discurso el diputado por el distrito, D. José García Sánchez, que ha prometido trabajar por la ampliación del ferrocarril Gallur-Sádaba hasta Sangüesa.
También ha dicho el Sr. García Sánchez que será siempre candidato á la diputación á Cortes por Cinco Villas y defenderá constantemente los intereses del distrito.
Ha sido enviado al Sr. Canalejas un telegrama de adhesión.
PULSERAS DE PETICION
Joyería de moda, Carretas, 3. Catálogo gratis.
ASTURIAS
Peregrinación á Lourdes.
OVIEDO. (Domingo, noche.) En tren especial ha marchado la peregrinación que se dirige á Lourdes, constituida por más de 300 personas.
Se les ha tributado una despedida entusiástica, abundando los vítores y disparándose multitud de cohetes.
Un banquete.
La Juventud conservadora ha obsequiado con un banquete á D. Honorio Valentín Gamazo, que ha venido á tomar parte en el mitin contra la blasfemia, que se celebrará mañana.
Varios comensales han brindado elocuente mente.
CASTILLA LA VIEJA
Arrollada por un tren.
AVILA. (Domingo, noche.) En la estación de Guirmonco, inmediata á la de esta capital, ha sido arrollada por el tren expreso una mujer llamada Ángela Pacho, que se encaminaba á Avila con objeto de ver á un pariente suyo que se halla enfermo.
La pobre mujer ha sido traída en estado gravísimo á este hospital, donde á los pocos momentos de ingresar ha fallecido.
Por la tarde ha sido practicada la diligencia de autopsia.
Varias noticias.
HARO. (Lunes, mañana.) Se ha celebrado el concierto por el notable violinista Celso Díaz y el pianista Manuel Terán.
El teatro Bretón, donde ha tenido lugar, se ha visto muy desanimado.
—Para el día 29 se está organizando una novillada, en la que tomará parte el valiente espada Rodarte.
—Prometen estar muy animadas las ferias y los mercados que se van á celebrar en esta ciudad los primeros martes de cada mes.
La inauguración tendrá lugar el día 2 de julio, habiendo designado el Ayuntamiento importantes premios en metálico para los mejores ganados que se presenten.
Al acto de la inauguración asistirán las autoridades, acompañadas de la Banda municipal.
CATALUÑA
La aviación.
BARCELONA. (Domingo, noche.) Como se temía, el viento ha impedido que se verificaran esta tarde pruebas de aviación.
A las siete los encargados lo anunciaron al público. Este se alborotó, á pesar de devolvérsele el dinero, fundando su protesta en que hasta entonces las banderas de señales anunciaban vuelo probable.
Caída de González Camó.
Durante la mañana el capitán de Caballería Sr. González Camó, que efectuaba ensayos en el aeródromo con el monoplano de su invención, se cayó desde una altura de veinte metros.
El aparato, que lleva un motor de 50 caballos, dió media vuelta y cayó al suelo.
Afortunadamente para el Sr. González Camó, fué á parar al cauce de una acequia, y el barro amortiguó el choque. A pesar de ello, sufrió el aviador contusiones en las piernas, brazos y tronco, que no presentan gravedad.
El aparato quedó completamente destruido, y una de las astillas penetró en el casco de caucho del aviador, sin llegar al cráneo.
Fué recogido y curado por el personal de la Cruz Roja y trasladado después á su domicilio.
Libertados.
BARCELONA. (Domingo, noche.) Han sido puestos en libertad los cuatro individuos que se hallaban detenidos á causa de la tentativa de huelga general que abortó en el pasado septiembre.
Algarada ferroviaria.
En el primer tren de la tarde marcharon á Sabadell varios propagandistas radicales de Barcelona y Tarrasa, para asistir á un mitin.
En la estación de Sabadell fueron recibidos por sus correligionarios, que les acompañaron hasta el Círculo radical, formando una manifestación y desplegando las banderas.
Como no tenían autorización para realizar aquel acto, la Policía les ordenó que las plegaran, á lo que se negaron los manifestantes, promoviendo un alboroto y dando varios vivas y mueras.
Acudió la Guardia Civil, y previó un toque de atención, los radicales acataron las órdenes de la autoridad y continuaron sin promover escándalos hasta la puerta del local.
Entonces se oyeron algunos gritos de pro-

testa, y la Guardia Civil disolvió los grupos, deteniendo á dos de los alborotadores.
El Sr. González Camó.
BARCELONA. (Lunes, tarde.)
El Sr. González Camó está muy mejorado de las contusiones que se causó ayer al caer del aparato en que estaba practicando pruebas de aviación.
Según ha manifestado, no tuvo peores consecuencias la caída gracias á su pericia y al conocimiento que tiene del aparato de su invención.
Las lesiones son de poca importancia, y como telegrafista, le salvó de peligros mayores el haber caído en terrenos de la acequia, blandos por las humedades.
Los aviadores franceses que han venido á estas fiestas han hecho ofrecimientos para restaurar el aparato, que el Sr. González Camó no ha aceptado.
Los reformistas.
Anoche se celebró en el Círculo republicano de la plaza del Teatró la reunión convocada por el diputado Sr. Miró, para tratar de la organización del partido reformista en Barcelona.
Se acordó nombrar una ponencia, encargada de redactar las bases para la organización.
A la reunión no asistió el Sr. Miró, porque tuvo que meterse en cama apenas llegado de Madrid.
La Junta directiva del mismo Círculo ha acompañado á la convocatoria de la junta general que el sábado se celebrará, con objeto de marcar orientaciones en el estado actual de la política y acordar si han de ingresar ó no en el partido reformista, un boletín para que lo llenen los socios que no puedan asistir á la reunión.
En el boletín citado se pregunta: «¿Es usted partidario de ingresar en el partido reformista? ¿Por qué razones?»
Las contestaciones se tendrán en cuenta para el acuerdo que se tome.
Regreso de la peregrinación.
Anoche á última hora regresó de San Juan de las Abadesas la peregrinación que salió por la mañana.
Los peregrinos, que fueron en número extraordinario, vienen muy satisfechos de los agasajos recibidos.
La fiesta en San Juan de las Abadesas resultó espléndida.
Fiesta del Arbol.
En las inmediaciones del Tibidabo se ha celebrado la anual Fiesta del Arbol, á la que asistieron unos 2.000 alumnos de las escuelas públicas y particulares.
Asistieron también las autoridades y el ingeniero Sr. Puig y Valls, apologista de esta fiesta.
Los niños fueron obsequiados con meriendas.
Se pronunciaron discursos enalteciendo la fiesta.
No se registró ningún incidente desagradable.
Comentarios.
Se comenta el caso del carretero que detuvo al ladrón de un talego de dinero en la calle de la Princesa.
El hombre, al verle correr perseguido, le arrolló la tralla al cuerpo, pudiendo así sujetarle.
El ladrón se defendió con la navaja y para evitar sus acometidas redobló los palos, hasta conseguir sujetarle.
Después de practicado el servicio, el carretero desapareció tranquilamente sin dar su nombre y sin recibir las gracias de nadie.
Mitín radical.
Comunican de Sabadell que el mitin celebrado ayer, donde antes de empezar ocurrieron los incidentes que comuniqué, era contra la vuelta al Poder de los Sres. Maura y La Cierva.
Los dos detenidos lo fueron por dar gritos subversivos, y fueron puestos en libertad al terminar el mitin.
«El Progreso» dice que lo ocurrido es una prueba de lo que sucederá el día que se trate de imponer el Gobierno de Maura y La Cierva.
GALICIA
Inauguración de un servicio.
LUGO. (Domingo, noche.) Ha comenzado á funcionar entre Coruña y Lugo el nuevo servicio de trenes-tranvías, merced á las gestiones realizadas por la Cámara de Comercio.
Es muy aplaudida la Compañía del Norte por el establecimiento de tan importante servicio, que facilita grandemente las comunicaciones entre ambas provincias.
Una Comisión de la Cámara de Comercio ha ido hasta la estación de Baamonde, asistiendo á la inauguración del nuevo servicio.
Una desgracia.
FERROL. (Lunes, mañana.)
El industrial ambulante Luis Pérez regresaba de la romería que se celebra en un pueblo cercano.
Asustóse el caballo que conducía el carro que guiaba y se despenó por un peligroso terraplén.
A los gritos del Luis Pérez acudieron varios romeros, que le condujeron al pueblo en grave estado.
NAVARRA
Mitín carlista.
PAMPLONA. (Domingo, noche.) Se ha celebrado en Estella el mitin carlista en el paseo del Llano.
Asistió enorme gentío.
Muchos carlistas guipuzcoanos vinieron en automóvil.
Hablaron los Sres. Drieva y Billio, pronunciando fogosos discursos.

El Sr. Llorens arengó á las masas, animando á las juventudes para que estén dispuestas á servir á la causa, salvando á España. Se leyeron unas cuartillas del marqués de Cerralbo, en sentido belicoso. Mella pronunció un discurso cantando á la tradición y los Fueros. Afirmó que aunque D. Jaime muera sin sucesión, el partido carlista no morirá, porque tiene ideales. Esta noche ha llegado el Sr. Mella acompañado de personalidades del partido y mañana marchará á Madrid.

VALENCIA

Manifestación de simpatía. ALCOY. (Domingo, noche.) Ha llegado el director del diario «La Defensa», D. Ismael Vilaplana, que cumplía condena en la Cárcel de Albacete á causa de un proceso por la ley de Jurisdicciones, y que ha sido indultado recientemente. Desde la estación al domicilio del Sr. Vilaplana se organizó una manifestación de centenares de amigos y correligionarios. Acompañaban al indultado muchas personas, que marchaban en automóviles. El público aplaudió al distinguido periodista durante el trayecto.

Cuestiones de riegos. VALENCIA. (Domingo, noche.) Al gobernador civil le han denunciado que algunos vecinos de Canals que alojaban en sus casas á guardias civiles que acudieron á restablecer el orden, los han despedido. El gobernador ha llamado al alcalde de Canals para recriminarle por su pasividad y torpeza ante los sucesos y ordenarle que busque alojamiento de buen trato para las fuerzas si quiere evitarse un castigo. Los pueblos damnificados por los destrozos de las acequias no beben agua del río Santos por temor á que esté envenenada. Se teme que se reproduzcan los altercados. El gobernador ha adoptado grandes precauciones.

El guerrillero Romeu. VALENCIA. (Domingo, noche.) Me telegrafían de Sagunto que han continuado en aquella ciudad los festejos del Centenario del guerrillero Romeu. Las señoritas de la localidad han servido un gran banquete á los pobres. Ha amenizado el acto una banda de música.

Esta noche ha sido quemado un castillo de fuegos artificiales. Mañana se celebrarán solemnes funerales por el alma de Romeu.

VASCONGADAS

Regatas. SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.) La segunda regata de balandros del Club Náutico la ha ganado Dóriga, propiedad de D. Eduardo Gullón.

Los demás llegaron por el siguiente orden: Papeose, Paquita, Isabelita y Bocarte. Por averías retiróse Luchana.

El alojamiento del ministro. El ministro de jornada se instalará este verano en el chalet del pasco de la Concha propiedad del marqués de Roca Verde.

Muerto por una polea. BILBAO. (Domingo, noche.) Comunican del pueblo de Ondárroa que en un taller de panadería fué alcanzado por una polea el obrero Sebastián Alcorta, de sesenta y cinco años de edad y de estado viudo, destrozándolo por completo.

Fiestas en Gallarta. BILBAO. (Domingo, noche.) En el pueblo de Gallarta se han celebrado con gran animación las fiestas de San Antonio, acudiendo á las romerías gentío inmenso. Se ha celebrado un concurso de orfeones, ganando el premio de ejecución el de Lequeitio, y el premio de honor el orfeón Laguarda, de Bilbao.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

BARCELONA. Paquita Escribano, la hermosa canzonetista, ha celebrado su beneficio en el Salón Cine Doré.

Dedicó la función al bello sexo que acude á diario á aquel elegante salón. Estrenó varios cuplés, entre ellos *La Pavana*, con traje estilo Luis XV.

El local estaba preciosamente adornado con flores.

La bella artista estuvo admirable, y el público premió su labor con prolongadas ovaciones.

Al presentarse en el palco escénico fué obsequiada con una verdadera lluvia de bouquets. La beneficiada recibió muchos y valiosos regalos.

UNA ESPOSA SORPRENDIDA

¿Pero sales de la tumba?

¿A quien enterraron? BERLIN. En la cercana población de Grosslichterfeld ha ocurrido un suceso verdaderamente extraordinario.

Hace quince días desapareció de su domicilio un obrero casado y con hijos, apellidado Kuehn.

Su esposa acudió á las autoridades, y dijo que tenía vehementes sospechas de que su marido hubiese atentado contra su vida.

Efectivamente, cinco días más tarde, los hechos parecieron confirmar sus temores.

Fuó encontrado, flotando sobre las aguas del Canal de Treptow, el cuerpo de un hombre.

Sus señas coincidían con las del desaparecido Kuehn.

La esposa del mismo fué llamada por la Policía para que identificase el cadáver.

La desventurada, cuando estuvo en presencia de éste, se arrojó sobre él, llorando.

— ¡Infeliz! ¿Qué has hecho? — exclamaba. — ¿Por qué te has suicidado? ¿Qué va á ser ahora de tus hijos?

La escena conmovió á cuantos la presenciaron.

Procedióse á la inhumación del cuerpo, y sobre la tumba fué colocada una lápida con el nombre y los apellidos de Kuehn, y la fecha probable de su muerte.

La viuda y los huérfanos se vistieron de luto.

La Sociedad de socorros mutuos á que pertenecía el obrero pagó á aquella 300 marcos.

Pero anteanoche, estando la viuda Kuehn en su domicilio, entregada á las tristes reflexiones propias de su situación, vió que la puerta, que estaba entornada, se abría, y que penetraba en la habitación un hombre.

Dió un grito, levantóse, y abriendo los brazos, cayó de espaldas.

El recién llegado acudió á levantarla.

Ella, vuelta á la realidad, exclamó temblorosa:

— ¡Tú! ¿Pero sales de la tumba?

— No — respondió Kuehn, pues él era. — No salgo de la tumba. Vengo de Hamburgo, á donde fui en busca de trabajo.

— Pero si estás enterrado!

Kuehn quedóse atónito.

— ¿Enterrado yo?

— Sí; ve al cementerio y allí verás tu sepultura, con una lápida donde consta que quien está enterrado allí eres tú.

— Pues estoy vivo.

— Ya lo veo.

Tranquilizada ya la pobre mujer, rogó á su marido recorriera la población y demostrara con su presencia y sus palabras que no estaba muerto.

Así lo hizo Kuehn, trasladándose inmediatamente al local de su Sindicato.

Su llegada á éste causó una extraordinaria sorpresa.

Algunos antiguos compañeros suyos de trabajo, que habían ido al entierro del falso Kuehn, comenzaron á gritar:

— Es un aparecido!

Cuando todo se puso en claro, la gente empezó á preguntarse quién era el sujeto á quien enterraron con el nombre de Kuehn.

Las autoridades han dispuesto la exhumación de su cuerpo.

COSAS YANQUIS

Roosevelt y Taft.

NUEVA YORK. Dicen de Chicago que, después de las validaciones hechas por el Comité nacional republicano, Taft tiene 512 votos seguros en la Convención, y Roosevelt 454.

Quedan por verificar 66 mandatos dudosos. Si Taft logra que le concedan 28 de ellos, tendrá mayoría absoluta en la Convención, y ésta le proclamará candidato del partido republicano á la Presidencia de la República.

Hasta ahora los otros aspirantes á candidatos tienen pocos sufragios seguros.

El senador La Follette cuenta con 36 electores, y el senador Cummins con 10.

La Follette ha dicho que aconsejará á sus amigos voten por Roosevelt.

Cummins ha manifestado que sus diez votos serán para Taft.

Hay unos 60 delegados que están indecisos.

Pero como en su mayoría son funcionarios que quedarán cesantes si los demócratas ven en las elecciones presidenciales, es seguro que votarán por el candidato republicano que tenga más probabilidades de éxito.

Los rooseveltianos tienen tanto miedo de que les derroten en la Convención, que muchos de ellos no ocultan sus propósitos de apelar á la violencia.

Los periódicos de Chicago, en vista de la excitación que reina entre los delegados, dicen que es de temer que en las sesiones de la Convención, más que las lenguas, entren en juego los puños y los revólvers.

El Comité rooseveltiano ha alquilado el hotel más lujoso de Chicago.

El gran salón de fiestas de éste ha sido convertido en su cuartel general.

Un retrato de Roosevelt, de tamaño natural, aparece en el sitio de honor.

El famoso Teddy está retratado en una imponente actitud.

Tiene un pie sobre el lomo de un león acostado.

Su mano derecha alza, con gesto conquistador, un sombrero de rough-rider.

El Gobierno, temiendo que haya disturbios, ha dispuesto que 500 policías, escogidos cuidadosamente entre los más robustos, aseguren el orden en las sesiones de la Convención.

Menudean las apuestas, que no consisten sólo en dinero.

Los amigos de Taft, que se muestran absolutamente convencidos del triunfo de éste, hacen apuestas fantásticas.

Un taftista ha apostado un auto contra una bicicleta.

Otro una casa de campo contra un caballo.

Otro un traje de etiqueta contra un sombrero de paja.

Un cuarto, doce revólvers modernísimos, con incrustación de oro, contra un cuchillo usado de cocina.

Pero lo más extraordinario, en este respecto, es lo hecho por un senador amigo de Taft.

Ha dicho á un joven diputado partidario de Roosevelt:

— Si mi amigo Taft no triunfa, permitiré á usted que bese á mi esposa en ambas mejillas, delante de veinte personas.

El joven diputado se ha apresurado á aceptar porque la esposa del viejo senador es joven y bella.

Mientras los republicanos se agitan en Chicago, los demócratas preparan su Convención en Baltimore, en medio de la más grande calma.

Están seguros de vencer, á causa de las divisiones que hay entre sus adversarios.

El público es de su misma opinión, porque se apuesta dos contra uno, en todos los Estados norteamericanos, á que los demócratas vencerán en las próximas elecciones presidenciales.

Ya se dan de puñetazos.

NUEVA YORK. La llegada de Roosevelt á Chicago ha exacerbado los ánimos de tal manera, que ya los miembros de la Convención han pasado á vfas de hecho.

Ayer, con motivo de las validaciones de unos mandatos dudosos, los miembros taftistas y rooseveltianos del Comité nacional se acometieron á puñetazos.

Volaron los tinteros por el aire, así como los registros y las escribanías, y se movió tan tremendo escándalo, que la Policía, llamada á toda prisa, tuvo que intervenir violentamente.

Su llegada impidió que los miembros del Comité, que ya comenzaban á sacar sus revólvers, se tirotearan.

En Chicago, á cada momento, yese el curioso espectáculo de una discusión política que termina en una sesión de boxeo.

En los círculos, en las cervecerías, en los comercios, en plena vía pública, taftistas y rooseveltianos, para convencerse mutuamente de las excelencias de sus ídolos, se propinan terribles mamporros.

Roosevelt ha pronunciado un discurso furibundo contra los miembros del Comité nacional, contrarios á su candidatura.

Amenazóles con la venganza del pueblo.

Parece que los rooseveltianos, como tienen menos votos que los taftistas, intentan intimidar á los delegados indecisos.

Los oficios femeninos.

NUEVA YORK. Publican los periódicos un anuncio del presidente de la Asociación Neoyorkina de Contratistas de Obras.

En él se hace pública la noticia de que en el mes de octubre próximo será abierta una escuela femenina de artes y oficios.

En ella, las mujeres que lo deseen podrán aprender prácticamente los oficios de plomero, carpintero, albañil, cerrajero, etc.

El primer día de la publicación del anuncio matricularonse 36 mujeres, entre solteras y viudas.

Los profesores de la escuela procurarán que sus alumnas puedan, no sólo ser operarias, sino también jefes de cuadrilla y aun encargadas.

Los contratistas de obras dicen que si pudieran conseguir que las cuadrillas de obreros estuviesen dirigidas por mujeres, sus intereses se beneficiarían muchísimo.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que **NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**

Tribunales

Entre doctores.

LONDRES. Ha terminado la vista del proceso intentado por el doctor Bell, partidario de la cura del cáncer por medio de la medicación interna, contra el doctor Bashorf, preconizador de la intervención quirúrgica en dicha enfermedad, y que le había acusado de charlatán en un artículo que publicó el *British Medical Journal*.

El *lord-chief justice*, en el resumen de los debates, dijo á los jurados:

«Tendréis que pronunciarnos acerca de si el doctor Bell, al defender sus teorías sobre la cura del cáncer, se hizo culpable de charlatanismo. Se ha repetido que el doctor Bashorf es un hombre honrado.

Esa no es la causa.

Si Bashorf ha dicho que Bell es un charlatán, ha salido del terreno de la crítica para entrar en el de la injuria.

Bell trabaja para procurar que el cáncer sea curable.

Es una obra social que no debe ser combatida por medio de críticas injustas.

Decid si en vuestro concepto el doctor Bashorf difamó al doctor Bell.»

Los jurados contestaron afirmativamente.

Y el doctor Bashorf y la Empresa del *British Medical Journal* fueron condenados á pagar á Bell dos mil libras esterlinas.

Los condenados piensan apelar de la sentencia.

MISCELANEA

Elecciones complementarias.

BRUSELAS. Hoy se han verificado en varias provincias las elecciones de los que habían resultado empatados el domingo último. Del resultado de las mismas se deduce que las mayorías no sufren variación.

El «Montevideo».

NUEVA YORK. Procedente de la Habana ha llegado hoy, á las doce, á este puerto el vapor correo *Montevideo*.

SINIESTROS Y CATASTROFES

Choque de trenes.—Muertos y heridos. ESTOCOLMO. El expreso de lujo ascendente ha chocado en Linkoping con un tren de mercancías, contándose trece viajeros entre muertos y heridos.

Las víctimas del choque. LINKOEPING. A consecuencia del choque de trenes ocurrido en esta estación, han resultado muertas 18 personas y heridas 16.

Setenta obreros sepultados. SAN PETERSBURGO. Una fábrica de Prokrowsk, cerca de Saratof, se ha hundido, sepultando á 70 obreros.

Los inscritos marítimos. EL HAVRE. Los comisionados del Comité nacional de la Federación de los Inscripciones Marítimas han anunciado, en la reunión de los inscritos huelguistas, que el referido Comité ha decidido hacerse solidario completamente de los huelguistas y que el movimiento será preparado al regresar los comisionados á sus respectivos puertos.

Los reunidos votaron la continuación de la huelga.

LAS LUCHAS SOCIALES

Los inscritos marítimos. EL HAVRE. Los comisionados del Comité nacional de la Federación de los Inscripciones Marítimas han anunciado, en la reunión de los inscritos huelguistas, que el referido Comité ha decidido hacerse solidario completamente de los huelguistas y que el movimiento será preparado al regresar los comisionados á sus respectivos puertos.

Los reunidos votaron la continuación de la huelga.

Los inscritos marítimos. EL HAVRE. Los comisionados del Comité nacional de la Federación de los Inscripciones Marítimas han anunciado, en la reunión de los inscritos huelguistas, que el referido Comité ha decidido hacerse solidario completamente de los huelguistas y que el movimiento será preparado al regresar los comisionados á sus respectivos puertos.

Los reunidos votaron la continuación de la huelga.

Los inscritos marítimos. EL HAVRE. Los comisionados del Comité nacional de la Federación de los Inscripciones Marítimas han anunciado, en la reunión de los inscritos huelguistas, que el referido Comité ha decidido hacerse solidario completamente de los huelguistas y que el movimiento será preparado al regresar los comisionados á sus respectivos puertos.

Los reunidos votaron la continuación de la huelga.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano á cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto adonde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

AVISOS UTILES

ESTREÑIMIENTO

Curación completa con los Grains de Vals. Dos granos al cenar. —Venta en farmacias.

Conservas Las Palmas

Biarritz Carlton Hotel

EL MAS BONITO HOTEL DE LA PLAYA MAS BONITA

Precios especiales para junio, julio y agosto

PIPERAZINA Dr. GRAU

La medalla escapulario

metálica, autorizada por Su Santidad Pío X, según decreto inserto en el Boletín Eclesiástico del 8 de marzo de 1911, página 45; en sustitución del escapulario de paño, las vende en oro y plata la JOYERIA DE PEREZ MOLINA, Carrera de San Jerónimo, 28.

Los manantiales de Vittel

(Francia)

CURAN Á los Artríticos y los Hepáticos.

Los alrededores de Vittel

(Francia)

son encantadores. Los Vosgos ofrecen numerosas excursiones, pintorescas y fáciles.

Los hoteles de Vittel

(Francia)

reunen el maximum de «confort» en condiciones económicas.

PEDID FOLLETOS E INFORMES á nuestro «Servicio de Turismo y Viajes» de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Calle del Arenal, 1.—Madrid

Informaciones del extranjero

ITALIA Y TURQUIA

Sobre el combate de Lebda.

ROMA. Noticias procedentes de Constantinopla y reproducidas en varios periódicos europeos afirman que en el reciente combate de Lebda las tropas italianas han sido derrotadas, sufriendo considerables pérdidas. Estas noticias son absolutamente inexactas. Las informaciones oficiales llegadas á Roma aseguran que el día 12 del corriente por la mañana fuerzas enemigas muy numerosas han atacado la posición italiana de Lebda; pero han sido rechazadas, y que luego, perseguidas vigorosamente, han sido casi aniquiladas.

Las pérdidas italianas han sido de unos cien hombres entre muertos y heridos.

Los árabes y turcos han tenido más de quinientos muertos, dejando en el campo de batalla un botín de guerra importantísimo.

Ocupación de Busheifa.

ROMA. El Cuerpo expedicionario que manda el general Camerana, escoltado por la división naval del almirante Borcaricci, se ha presentado ayer delante de Misrata, ocupando esta mañana las alturas del Sud de Busheifa.

Los buques dispersaron unos grupos de árabes, que pretendían oponerse al desembarco. Busheifa quedó ocupado á las seis.

Sangriento combate.

CONSTANTINOPLA. El ministerio de la Guerra ha facilitado una nota oficial, que dice lo siguiente:

«El día 12 del actual, las fuerzas turcoárabes atacaron en Tedda dos fortificaciones italianas, matando á sus defensores.

Los asaltantes se apoderaron de una bandera italiana y de gran cantidad de municiones, é inutilizaron dos piezas de artillería.

Una segunda columna de turcoárabes sorprendió el campamento italiano, pasando por las armas á los soldados, salvo los que debieron su salvación á la huida.

Las fuerzas italianas de Horris y de Markap iniciaron un contraataque; pero fueron rechazadas las siete veces que lo intentaron.

Retiráronse después las fuerzas turcoárabes, destruyendo el depósito de víveres y municiones.

Tuvieron los italianos en estos combates 17 oficiales y 1.000 soldados muertos, y los turcoárabes 100 muertos y 200 heridos.

Un ataque contra los Dardanelos.

BERLIN. De Constantinopla dicen que se espera de un momento á otro que la flota italiana ataque los Dardanelos y que el Gobierno otomano toma toda clase de precauciones.

Las fuerzas militares son suficientes. Todo el ejército turco se halla reconcentrado.

Declaraciones significativas.

CONSTANTINOPLA. El *Sabah*, inspirándose en los rumores que circulan respecto á que Italia prepara un ejército de 60.000 hombres para dar «el golpe decisivo» á Turquía, escribe lo siguiente:

«Se atrevirá Italia á desembarcar tropas en Smyrna, en Salónica ó en otro punto? ¿Reproducirá el ataque contra los Dardanelos? Es difícil precisar á causa de la vasta extensión de las costas otomanas.

Pero si los italianos quieren desembarcar en

nuestras costas complacerán nuestro deseo más ardiente, porque de ese modo á la postre podríamos vernos frente á frente. Si 130.000 italianos nada han podido hacer en Trípoli, una nueva fuerza de 100.000 hombres no hará otra cosa que acrecentar los gastos y marchar á un aniquilamiento seguro.

Es indiscutible que si la guerra continúa en las condiciones actuales, no puede producir ningún resultado. Así, pues, si el Estado Mayor italiano quiere preparar lo que llama «un golpe decisivo», tiene razón.

En cuanto á saber de quién será el triunfo, eso es otra cosa. Pero nosotros esperamos que la victoria sea nuestra.

En todo caso, Italia debe intentar el empeño. ¿Que no tarde! Teniendo esa audacia, ella llegará á donde nosotros queremos ir y permitirá la realización del plan militar que hemos proyectado.

Que Italia precipite su golpe. Ese es su única esperanza ahora de salvar su situación en Europa. Al ocupar las islas, el Gabinete Giolitti ha hecho nacer grandes esperanzas en la opinión pública italiana, y ante el fracaso del éxito apetecido, se encuentra en el deber de buscar una nueva tabla de salvación.»

Consejos prudentes.

VIENA. La *Neue Freie Presse* aconseja á Italia que no ceda á la ilusión de intentar un golpe contra los Dardanelos.

La verdadera cuestión para Italia es la libertad del Mediterráneo, que Inglaterra y Francia quieren dominar con nuevos armamentos.

Nota oficiosa.

ROMA. El Gobierno ha anunciado que por el momento la flota italiana no procederá á nuevas operaciones en el mar Egeo.»

GUERRA Y MARINA

El cinematógrafo y el tiro al blanco.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

17 de junio de 1862.

Ayer se hicieron en las inmediaciones del Arroyo Abroñigal ensayos de la táctica del señor marqués del Duero, por el batallón cazadores de las Navas, ante la presencia de los generales Sres. Turón y Yanch.

Dice *La España Militar* que el general Turón, que pasa por un excelente táctico, había retenido en dos días con admirable memoria todas las evoluciones de guerrilla y de batallón, y el mismo indicaba las que quería ver practicadas.

Añade que si sus informes no son inexactos, al entendido práctico le han agradado y encuentra aplicables con ventajas las maniobras de batallón y las de guerrilla.

Los Emperadores de Francia y el Príncipe imperial saldrán en la semana próxima para Fontainebleau, donde permanecerán el mes de julio.

Desde allí visitarán el Mediodía de Francia, yendo Napoleón en julio a tomar las aguas de Vichy, desde donde vendrá a unirse con la Emperatriz en Biarritz, a mediados de agosto.

El virrey de Egipto ha debido traerse todas las riquezas de su país convertidas en oro, plata y perlería, según se desprende de la noticia que damos a continuación y que parece tomada de *Las mil y una noches*.

El virrey de Egipto ha dado un banquete a la turca a los Emperadores franceses.

La mesa era de plata preciosamente esmaltada, y en los postres fué sustituida por otra de oro macizo.

No se sirvió cada vez más que un plato, que se colocó al alcance de los convidados.

Este plato, los destinados para comer y los cubiertos, eran de oro macizo durante la comida, y de oro adornado con perlería para los postres, lo mismo que los vasos.

Después de la comida fué servido el café a la turca, a los Emperadores, así como a todas las personas de su casa en tacitas y platillos de gran precio, presentándoles en seguida magníficas pipas adornadas con piedras preciosas.

Las servilletas eran también de una riqueza inaudita; en cada pico de las servilletas tenían un bordado de diamantes y perlas finas de 16 centímetros de altura.

PULSERAS de pedida; para regalos.
CELESTINO MARTINEZ, MONTERA, 21

LOS LUNES DEL TURISMO

Alrededor de una Asamblea.

Hace seis años congregáronse en Madrid, respondiendo al llamamiento de D. Vicente Sauri, más de doscientos fondistas de toda España. Y después de tres días de entusiasmo deliberante y permitaseme la frase constituyeron la Asociación nacional de Fondistas y similares, bajo la presidencia de don Agustín Ibarra.

Desde entonces, esta Asociación viene celebrando asambleas anuales, a las que concurren más o menos fondistas, y que se desenvuelven con más o menos éxito.

Hay que reconocer que la tarea emprendida era muy difícil, ya que los fondistas españoles no estaban preparados para una acción común, y que, además, por aquella época la industria hotelera hispana comenzaba a transformarse.

El entusiasmo de los primeros días no duró, por desgracia, mucho tiempo. Sin embargo, poco a poco, y gracias a la perseverancia y firme voluntad de unos cuantos, que sostuvieron grandes luchas, con objeto de que despertaran y se determinaran, en los espíritus de sus compañeros, corrientes de progresiva y armónica solidaridad, se ha llegado al año de 1912, y estamos en vísperas de la sexta asamblea, que celebrábase en Barcelona los días 17, 18 y 19 de junio.

Puede esperarse mucho de ella. Y con razón, porque hay que desengañarse: mientras no haya en España buenos hoteles, dirigidos por industriales perspicaces, todos los esfuerzos que se hacen y que se harán en pro del fomento del turismo serán estériles.

En estos últimos años la situación, hay que confesarlo, ha mejorado de manera notable. Pero había tantísimo que hacer que aun queda a los fondistas españoles mucha y ruda tarea, si es que quieren, como sus compañeros de otras naciones, satisfacer las fundadas exigencias del turista.

El turista tiene, entre rasgos comunes, la manía de compararlo todo. Las comparaciones siempre son odiosas. Y en los casos concretos de la hotelería y sus derivados, el resultado de ellas no es con frecuencia favorable para España.

Dicen los turistas que en los hoteles de España—con pocas aunque honrosas excepciones—hallan siempre una noción más restringida de lo confortable, menos comodidades que en otras partes, un servicio más relajado, otros defectos igualmente sensibles, pero que, en cambio, las facturas que les presentan son elevadísimas en muchas ocasiones.

He hablado de esto con muchos fondistas, y siempre se disculpan con el precio de la carne, con los impuestos, con los alquileres y con todas las cargas, en general, que pesan sobre quienes se dedican a su industria.

Yo, personalmente, no me atrevo a dar mi opinión. Me inclino a creer que sus razones son convincentes, ya que de lo contrario se habrían dado cuenta de que más valen muchas operaciones con poco beneficio que pocas con mucha ganancia.

Pero, sin embargo, encuentro a veces tales

diferencias de precio entre hoteles establecidos en igualdad de condiciones y que tienen, en principio, los mismos gastos, que con frecuencia creo hay todavía quienes ponen en práctica un viejo y socarrón refrán de Castilla. «Ave de paso, cañazo.»

La competencia acabará probablemente con estas desigualdades. Hay que esperar de ella mucho.

Desde luego debo declarar que los organizadores de la Asamblea de Barcelona no militan en las filas de los retardatarios. En las circulares, en el programa de los trabajos se acusa un vivo anhelo de mejoramiento y de progreso, un convencimiento profundo de que los hoteleros constituyen uno de los principales factores del turismo.

Es seguro que desean perfeccionar sus industrias y llegar rápidamente a ponerse a la altura de sus colegas ultrapienaisinos.

Entre los temas presentados encuentro los siguientes:

Escuelas profesionales. Cooperativas de consumo entre los fondistas de cada localidad. Lucha contra las casas clandestinas. Publicidad colectiva.—*Warrant-hoteler*.

Todos demuestran una orientación acertada y un espíritu amplio y progresivo.

Cada uno de estos temas podría ser materia de un artículo; y es muy posible que un día me atreva a tratar de alguno de ellos particularmente.

Hoy me limito a enumerarlos, esperando que los trabajos que sean presentados a la Asamblea se hagan públicos, para entonces dar cuenta de ellos.

No he visto entre los temas ninguno que trate de las relaciones de la industria hotelera con las Asociaciones para el Fomento del Turismo. Pero creo seguro que se hablará en la Asamblea de cuestión tan importante.

Algunas veces ciertos fondistas expresaron recelos inexplicables de la acción de esas altruistas Asociaciones, recelos que se concretaron en una tendencia nefasta a desinteresarse de la obra de las mismas.

Esta equivocación fundamental debe ser desvanecida cuanto antes. Las dos bases del turismo a la moderna son los transportes y los hospedajes, y los industriales que tienen sus esferas de actividad dentro de ellas deben felicitarse siempre de lo que hagan—poco o mucho—las Sociedades citadas. Otra cosa sería absurda e increíble, ya que cuando se reciben beneficios, hay que agradecerlos ó, a lo menos, no mostrar hostilidad hacia los beneficiarios.

Con ocasión de la Asamblea celebrábase un concurso culinario, debido, creo, a la iniciativa del incansable D. Juan Pedro Capdeville, el simpático fondista nacional. La gastronomía es uno de los aspectos más interesantes del turismo, ya que los platos regionales, bien confeccionados, constituyen uno de los placeres de los viajes. Y todo lo que tiende a refinarlos, a buscar el modo de que sepan exquisitamente a los descontentadizos paladares de los extranjeros, es digno de encomio. El turista más enamorado del arte, de las tradiciones, de la historia, desciende, como cualquiera *gourmet* sin sentido de lo bello, a la satisfacción de las necesidades imperiosas de la comida, la bebida y el sueño. Y si le dan mal de comer, si duerme incómodo, sus satisfacciones espirituales, sus sensaciones estéticas, serán borradas en breve por el recuerdo de las molestias físicas, concretadas en dolores de estómago, en agujetas, en todas las consecuencias desagradables de las malas comidas y las noches pesimas.

¡Así es la vida, y no hay modo de reformarla!

LEON ROLLIN

NIDO Y SEGALVERA

Recientemente ha sido jubilado como consejero de Estado D. Juan del Nido y Segalvera, político y escritor de grandes méritos; pero de una modestia tal que con haber llegado en su dilatada carrera a ocupar puestos distinguidos, nunca fueron tan altos como correspondían a sus merecimientos.

Entregóse desde su mocedad, en cuerpo y alma, a la política, pues aunque no dejó nunca de ser periodista, de carácter político fueron los artículos suyos que más notoriedad le dieron.

Y la política no le pagó suficientemente los amores que le dedicara al hacerle repetidamente gobernador civil y diputado a Cortes, y, por último, consejero de Estado.

El, en cambio, llevó a la política una nota de austeridad, de honradez, verdaderamente admirable. En este punto bien puede ser el Sr. Nido y Segalvera propuesto a la turbamulta de políticos de profesión como modelo. Desfiló por cargos en los que pudo encontrar algo más que la simple satisfacción de las aficiones políticas. Y supo mantenerse en un medio de pureza que ojalá respiren a toda hora y *per omnia secula* cuantos al ejercicio de los cargos públicos en España se dedican.

Por esa su reconocida austeridad en la vida pública y por los méritos de que dió pruebas en la vida profesional de periodista, el señor Nido recibe ahora, con motivo de su jubilación, demostraciones de cariño y simpatía, a las que quienes complacemos en sumar la que sinceramente va envuelta en estas líneas.

BISCUIT GLACÉ

y exquisitos helados de Chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.

Legítimo Chantilly en platos, cajitas y pasteles.

Leche pasteurizada, esterilizada y homogeneizada. Especial para niños, y condensada.

Latas de crema (nata), de cuarto y medio kilo, a 1,25 y 2,50.

CASA DE MODA
«LA INDIA», MONTERA, 12

EN LOS MINISTERIOS

MARINA

Movimiento de buques.

Salió de los caños del Arsenal de la Carraca, fondeando en la bahía de Cádiz, el cañero *Doña María de Melina*.

Fondeó en Melilla el acorazado *Pelayo*, saliendo de dicho sitio el crucero *Reina Regente*.

GOBERNACIÓN

Correos y Telégrafos.

Relación de los opositores de Correos aprobados en el ejercicio previo:

1.756, D. Alejandro Moreira Plá; 1.763, don Joaquín Micedra Baixandi.

Aprobados en el primer ejercicio:

960, D. Carlos García Olalla, 60 puntos; 964, D. Alvaro García Pérez, 103; 1.004, don Rosendo Garrido Aldama, 50; 1.013, D. Lorenzo Gasos Samitier, 98; 1.029, D. Plácido Gil Silvestre, 54.

Disponiendo se anuncie a subasta la conducción del correo en carruaje de dos ó cuatro ruedas ó automóvil entre la estación de Manacor y la oficina de Correos de Capdepera, con carácter urgente y por 1.200 pesetas anuales.

Aprobando subasta y adjudicando definitivamente la conducción en carruaje de cuatro ruedas con dos expediciones diarias entre Calahorra y Autol, a D. Francisco Ezquerro, en 150 pesetas anuales.

Idem a caballo entre Alcaraz y Villanueva de los Infantes, por 1.500 pesetas anuales, con carácter urgente.

Idem a caballo entre las oficinas del ramo de Coria y Gata, con carácter urgente, por 3.600 pesetas anuales.

Movimiento de personal.—Correos.

Han sido destinados: D. Jacinto Acosta Blanco, jefe de negociado de primera, a Salamanca; D. Francisco Muñoz Sánchez, idem de segunda, a la Dirección general; D. José María Guerrero Matesanz, idem de tercera, a Valencia; D. César Cabeza de la Puente, idem, a la Inspección general.

Oficiales primeros: D. Juan Utrilla Utrilla, a Jaén; D. José Pérez Gutiérrez, a Santander; D. Juan Escribano Campoy, a Santa Cruz de Tenerife; D. Plácido Maisterra Laurent, a Valencia.

Oficiales segundos: D. Constantino Francia Saldaña, a Salamanca; D. Enrique Hinojosa del Valle, a la Dirección general; don Eduardo Ceballos del Pino, a Bilbao.

Oficiales terceros: D. Miguel de la Fuente y Espada, a la Central; D. Ricardo Labrador y de la Fuente, a Barcelona; D. Jenaro Méndez-Núñez Velázquez, a Vigo; D. Antonio Marín Catalá, a Villablino; D. Pedro Gil Arrué, a Zaragoza.

Oficiales cuartos: D. Juan Gomis Cuenca, a Valencia.

D. Millán Quirós Toledano, a Toro.

D. Rodolfo Cavacasillas Corchero, a Huelva.

D. Luis Gómez de Carballo Hurtado, a Cabeza del Buey.

Oficiales quintos: D. Enrique Alonso Mase, a Port-Bou.

D. Gabriel Pérez de Vargas y Palomeque, a la Central.

D. Francisco A. Ojeda Serrano, a Sevilla.

D. Francisco Fernández Garrido, a Granada.

D. Domingo Jiménez Sandóval, a la Central.

D. Gregorio Mesquidas Matas, a Palma de Mallorca; D. Francisco Noé Rey, a Barcelona.

D. Manuel García González, a Toledo.

D. Jerónimo N. Lázaro Germán, a Calatayud.

D. José María Pérez Pina, a Bilbao.

D. Francisco Benito Rico, a la Central.

D. Juan Torres Gómez, a la idem.

D. Generoso García Bustillo, a Las Palmas.

D. Eugenio Gordillo Amores, a Guadalajara.

D. Ildefonso Esteve Monreal, a Oviedo.

D. Salvador Victoria Domenech, a León.

D. Fernando Rodríguez Barbeira, a Oviedo.

D. Manuel Pascual Pérez, opositor 218, a Pamplona.

D. Victorio S. San Juan Guantes, idem 210, a Bilbao.

D. Martín Fernández-Mesa, idem 220, a Melilla.

D. Martín Zamorano Imas, idem 221, a Barcelona.

D. Nemesio Ruiz Soler, idem 222, a la Central.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Dirección general de Primera enseñanza.

De acuerdo con lo propuesto por el Consejo de Instrucción pública, se resuelven los recursos de alzada interpuestos por D. Julio Estébea y Nova, maestro de Sección de la escuela graduada de Pastrana (Guadalajara); de D. Francisco Romero y Díaz, maestro de Puente del Arzobispo (Toledo); de D. Teodoro Méndez y Méndez, que le negó el reconocimiento del tiempo de permanencia en el ejército, para la carrera del Magisterio, y el derecho, al cesar en filas, de obtener, fuera de concurso, escuela en propiedad; de don Miguel Rumuroso García, maestro de Patronato de Novales (Santander), y de doña María Loreto Martínez, maestra de Sección de la graduada de niñas de Pastrana (Guadalajara).

También de conformidad con el Consejo se resuelven los expedientes de doña Encarnación Porta Campuzano, auxiliar de párvulos de Igualada (Barcelona); D. Virgilio Hueso y Moreno, maestro de Madrid; D. Leovigildo Barrios, de Palma del Río, y de 24 maestros de la provincia de Santander, en súplica de que se modifique el artículo 58 del reglamento de 25 de agosto de 1911.

El Sr. Rodríguez Marín se ha posesionado

hoy de su nuevo cargo de director de la Biblioteca Nacional.

Al acto concurren los señores ministro y subsecretario de Instrucción pública, pronunciando el Sr. Alba elocuentes frases en elogio del Sr. Rodríguez Marín, contestándole, en nombre del Cuerpo facultativo de archiveros, el inspector del mismo Sr. García Gómez.

El nuevo director de la Biblioteca saludó a sus compañeros, dedicando un cariñoso recuerdo a su antecesor D. Marcelino Menéndez y Pelayo.

El alcalde de San Sebastián, acompañado del director de «La Voz de Guipúzcoa», como concejal de aquel Ayuntamiento, ha rogado al Sr. Alba que conceda una subvención a la Escuela de Artes y Oficios de la referida ciudad, en concepto de auxilio para el sostenimiento de las enseñanzas que en él reciben las clases obreras.

El ministro de Instrucción pública ofreció satisfacer en breve los deseos de dichos señores.

FOMENTO

El ministro de Fomento ha recibido un telegrama del arzobispo de Granada comunicándole los estragos que en el pueblo de Capileira ha ocasionado un fuerte temporal de viento y agua, y pidiendo con urgencia auxilios.

El diputado por el distrito, D. Natalio Rivas, ha visitado con igual objeto al Sr. Villanueva.

También han conferenciado con el ministro de Fomento una Comisión de ingenieros de Montes y Minas, acerca de lo que les afecta en su carrera el proyecto de ley sobre Mancomunidades; el Sr. Zulueta para hablarle del proyecto de ley pidiendo la concesión de auxilios a las cincuenta Sociedades constituidas para la protección de las cosechas y frutos contra el granizo, y también del Banco Agrario; y por último, los Sres. Lavina y Torres Taboada vieron al Sr. Villanueva para rogarle el pronto despacho de asuntos que afectan a las Juntas de obras de los puertos de Cádiz y Coruña, respectivamente.

Mundo eclesiástico

Se ha celebrado con solemnidad extraordinaria, en la basílica de San Pedro, la octava del Santísimo Sacramento.

Ha fallecido el ilustre sociólogo católico padre jesuita Antonio Vicent, a los sesenta y cinco años de edad.

Creó la mayor parte de los Círculos católicos obreros; el Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas-Obreras de España; la peregrinación obrera a Roma; el movimiento cooperativista y gremial que, nacido en la región levantina, se va extendiendo lentamente por las demás regiones; la Federación de las instituciones católicas económicas-sociales de Cataluña, Valencia y Aragón; el naciente Instituto de Previsión Nacional; la aspiración de preparar en España el Volksverein alemán, y, finalmente, una labor extensa fecundísima que honrará siempre al muy ilustre padre Vicent.

El Consejo Supremo de la Adoración Nocturna organiza una peregrinación, con motivo de la celebración del XXIII Congreso Eucarístico, con objeto de que todas las banderas de la Obra puedan desplegarse dentro de los muros de Viena, después de haber recorrido Francia, Suiza, Austria é Italia, para demostrar que en España hay aún hombres adoradores nocturnos de Cristo Jesús, que por Él y para Él se imponen toda clase de sacrificios.

Ha sido colocada en la parroquial iglesia de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí) una artística lápida para que a las generaciones venideras llegue el recuerdo de aquel insigne sacerdote, que consagró su vida al bien de las almas, y para que sus contemporáneos conserven siempre vivo su nombre y con él el recuerdo de su piedad.

En la iglesia del Carmen de esta corte se celebró solemnísima novena en honor de la Santísima Trinidad; terminada aquella el día 2 del actual, y aunque hayan transcurrido algunos días desde entonces, no podemos menos de consagrar unas líneas para poner de manifiesto la labor admirable durante ella realizada por el orador encargado de los sermones del novenario, el ilustre y joven canónigo por oposición de Zaragoza D. Santiago Guallar y Poza.

Cuantos elogios se han tributado por el numerosísimo público que llenó el templo no son sino justa apreciación del talento, saber y elocuencia del doctor Guallar, una de las primeras figuras del cabildo de Zaragoza.

Los temas que desarrolló durante los nueve días, aparte el sermón de la festividad de la mañana del domingo, fueron: «Conocimiento de Dios», «Ignorancia religiosa, gravedad de este mal, sus causas y remedios», «El amor de Dios», «El amor del prójimo», «La cuestión social, su solución por medio de la caridad cristiana», «El servicio de Dios», «El dolor cristiano», «Obligación de los cristianos de seguir y servir a Cristo, llevando la cruz de las tribulaciones y dolores de la vida», «El servicio público de Dios y de la Iglesia», «Obligación de los cristianos de consagrarse en estos tiempos a las obras de celo y del apostolado y defensa de la Iglesia», «Apatía de los católicos en este punto», «Existencia de otra vida y prueba de ella», «La consecución de la vida eterna es el primer deber y el mayor interés del cristiano».

No será la última vez que tendremos el gusto de oír al sabio canónigo doctor Guallar, pues sabemos tiene comprometidos sermones en esta corte, como también los tiene en Barcelona, Bilbao y Santander, en las cuales ciudades es ya muy conocido.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena tan erudito orador, quien por su virtud y saber está llamado a ocupar los primeros puestos en la jerarquía eclesiástica.

ZENTRAM.

Hablando con Canalejas

Concurrió hoy a su despacho con el Rey el Sr. Canalejas a la hora de costumbre.

Le enteró de todos los asuntos, y anuncióle que a las doce de la tarde tenían una conferencia los Sres. García Prieto y embajadores de Inglaterra y de Francia.

El resultado de esa conferencia desconocido el Sr. Canalejas cuando recibió a los periodistas.

No ha ido el señor ministro de Estado al Palacio, en atención al carácter de la enfermedad de su hija.

Después de su despacho con el Rey, estuvo el Sr. Canalejas en el ministerio de la Gobernación, con el fin de informarse de las novedades que hubiera.

Dijo el Presidente que el Rey concurriría el miércoles, acompañado del Sr. Barroso, a la inauguración del Sanatorio fundado por don Rodolfo del Castillo.

En ese mismo día tomarán posesión de sus cargos los nuevos consejeros de Estado.

De Melilla, las impresiones oficiales que se tienen son de que reina entre los elementos de la harka una gran división, a consecuencia del pleito relativo a la sucesión en la jefatura de ella.

Habló después el Sr. Canalejas a los periodistas del asunto de las Mancomunidades, diciendo que se habían celebrado varias conferencias con los individuos de la Comisión, antes de ser éstos nombrados, y que la complejidad misma de la cuestión hace casi imposible que pueda haber una completa identificación de pareceres, aunque habla que hacer constar que nadie ha tratado de imponer su criterio personal, si bien todos se encuentran animados de un espíritu de transigencia grande, que se ha demostrado en los trabajos que la Comisión ha realizado.

Se ha llegado a una redacción del dictamen, que todos pueden suscribir. Faltan sólo algunos perfíles.

Decía el Sr. Canalejas que, como ha sido quien ha estado en la Comisión a nombre del Gobierno, estaba obligado a dar cuenta a sus compañeros de todo lo hecho, como también a informar a personalidades caracterizadas del partido liberal, como son los presidentes de las Cámaras y el Sr. Moret, aunque todos éstos habían sido informados de cuanto al proyecto en cuestión se refiere por el Sr. Barroso.

Se dejará un breve interregno de tiempo para que las personas que vayan a discutir el proyecto puedan estudiarlo.

Creo el Sr. Canalejas muy naturales esas conferencias con los Sres. Moret, Monto y Romanones, para darles exacta cuenta de la forma en que ha quedado redactado el dictamen, y a pesar de tratarse de un proyecto deliberado y definitivo del Gobierno, sobre el cual, a él, como jefe de la política y del Gabinete, corresponde resolver, procediendo como en otras ocasiones procura conocer los consejos de las personas valiosas del partido.

En lo que se refiere a la cuestión de Canarias, ha manifestado que ayer conferenció con el conde de Sagasta y otras personalidades para rogarles suspendan hoy y mañana la discusión del proyecto, para reanudarla el miércoles, en que expondrá él la fórmula que tiene para resolver el problema, y en la que ha perseguido armonizar las dos tendencias, sin que esté influido por unos ni por otros.

Confía en que prevalezca la fórmula, merced al buen sentido de todos.

Pensábase discutir hoy en el Congreso la ley del Banco; pero se aplaza hasta el miércoles, en que habrá terminado en el Senado la discusión de Obligaciones generales y Presidencia, y a la que tiene que concurrir el señor Navarro Reverter.

En el Congreso, hoy se discute el presupuesto de Guerra y Justicia.

Contra la totalidad hay pedidos tres turnos; el tercero por el Sr. Burell, que parece ya a tratar de las obligaciones eclesiásticas.

El Rey marchará a La Granja del 25 al 26. Vendrá los jueves a presidir el Consejo de ministros, y de haber algo extraordinario en otros días, iría a La Granja el Sr. Canalejas.

El Sr. Calbetón ha visitado al Sr. Canalejas.

Este le reiteró su firme propósito de tener abierto el Parlamento hasta 31 de julio.

COIPEL

ACEITE RICINO, purísimo, sin sabor. Frasco de una onza, 50 céntimos. BARQUILLO, núm. 1, FARMACIA.

CASA DE LA VILLA

Protección a los pájaros.

Por la Alcaldía presidencia se han remitido a todos los directores de colegios de primera enseñanza de esta corte unos carteles impresos, inculcando a los niños el amor a los pájaros y el respeto a sus crías. Si algún señor director ha dejado por olvido de recibir dichos carteles, puede pasar a recogerlos en el Negociado de Instrucción pública del Ayuntamiento todos los días no festivos.

Visita al ministro de Hacienda.

El alcalde ha visitado hoy al ministro de Hacienda para tratar de asuntos relacionados con el Ayuntamiento.

Pan decimonado.

Los tenientes de alcalde de Chamberí y Latina, Sres. Sánchez Anido y Raboso, han decimonado gran cantidad de pan falta de peso.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

EN «LA TINAJA»

Una batida de la Policía

Los últimos moradores. El repórter volvía a primeras horas de la madrugada de la verbera de San Antonio, y para penetrar en Madrid subió hacia el paseo de Rosales por las rampas y sendas que confinan con el hermoso parque del Oeste.

Caminaba lentamente, recordando las noches de escarceos reporteriles por otros sitios más tristes y misteriosos de la corte, cuando divisó a lo lejos un grupo de individuos que se agitaban en las sombras y el brillar de unas cosas que parecían armas y cascós.

En seguida acudió a su memoria el recuerdo de la ríñ sangrienta de La Tinaja, ocurrida días atrás, y la muerte de un desventurado golfo que cayó allí con el corazón atravesado por el cuchillo de un malvado.

El misterioso grupo era una cuerda de mendigos, golfos y quincenarios. Iban unos quince, escoltados por seis guardias de Seguridad y rodeados del comisario Sr. Casal de Nis, el inspector D. Máximo Ramos y tres agentes de la Comisaría de Palacio.

Dejamos pasar aquella lúgubre comitiva y, como ya oímos decir que se trataba de una nueva medida de policía para limpiar de gente sospechosa aquellos lugares, nos retiramos.

Es de aplaudir, y el repórter lo consigna con gusto, haciendo justicia al Sr. Casal de Nis, que la inició y dirigió.

La cuerda.—Quincenarios, mendigos y reclamados.

Posteriormente, en la Comisaría pudo saber todos los detalles de esta batida y el nombre de los que formaban el trío cortejo.

Eran los quincenarios Blas José Justino, de veintitún años; Lorenzo Araujo Martín, de cuarenta y dos; Francisco Fraile Pérez, de treinta y tres; Matías Muñoz Peno, de cuarenta y siete; Aurelio Moreno Serrano, de veintitrés, y Francisco Rojo Tudela, de treinta y ocho.

Los mendigos Matías García Roco, Martín Simón de Haro, Antonio López Rodríguez, Juan Núñez Marco, Melión Belmonte Cruz, María García Calzado y María Pérez García.

Como detenido, y a disposición del juez de instrucción, iba también José Chinchilla Minuesa, de treinta y dos años, casado, natural de Madrid, que se hallaba reclamado.

La Tinaja.—Su pasado y su presente. Los quince individuos que formaban la cuerda de detenidos procedían todos de la «Tinaja», lugar poblado por toda clase de vagabundos y golfos, que, a falta de mejores refugios donde constituir sus viviendas, han transformado unas ruinas, que al ser abandonadas debieron ser derruidas, en casa de vecindad infecta y peligrosa.

La Tinaja fue en otro tiempo fábrica de cristal. Por su forma, que es aproximadamente la de una gran tinaja, los golfos y merodeadores que la descubrieron, aprovechándola como guarida perdida entre desmontes y arboledas cercanas, la empezaron a denominar así.

Consta de una serie de huecos, contruidos en las paredes en forma de nichos, en los que pueden cobijarse perfectamente dos personas que quieran vivir como las alimañas.

En el suelo también abundan los escondrijos y desagües secos, recatados por las yerbas, y que sirven para dormitorios de los nauseabundos habitantes de La Tinaja.

Algunos de éstos, más amantes del aire puro y de la higiene, han adosado a las paredes viejas unos palos, y con trapos sucios y esteras rotas han construido unos pabellones provisionales que acentúan el carácter típico de aduar marroquí que tiene aquello.

En uno de estos pabellones vivían los protagonistas del crimen cometido allí días atrás, y del cual se ocupó toda la Prensa, dando motivo al comisario del distrito de Palacio, Sr. Casal de Nis, funcionario culto y celoso, para realizar la batida que queda relatada.

Pero el Sr. Casal de Nis, como hombre práctico y conocedor de estas miserias humanas que existen en los alrededores de muchas capitales importantes, creyó que no bastaba la

simple labor de la Policía para terminar con esos focos de miseria y de infección.

Y apresurándose a dar cuenta de lo observado al jefe superior de Policía, Sr. Fernández Llanos, éste dispuso que el Sr. Casal, acompañado del subdelegado de Medicina del mismo distrito, Sr. Veranes, realizaran una visita de inspección y emitieran informe, para proponer al Ayuntamiento la desaparición de aquellas ruinas peligrosas para la salud pública y para el orden social.

Como el informe confirma las impresiones del comisario, el Sr. Fernández Llanos se ha dirigido a la Alcaldía, dándole cuenta de todo, confiando en que el alcalde no ha de tardar en enviar allí una brigada de bomberos que acabe de demoler aquellos paredones y cobertizos, refugio de gentes maleantes, asilo de mendigos y golfos, y padrón de ignominia de una capital culta y europea.

¡Esa es la labor propia de la Policía, señor Fernández Llanos!

Casa Valentín Martín

Especialidad en quesos y mantecas de todas clases.

PRECIADOS, 8

DE TURISMO

El Congreso de Madrid

Ya hemos indicado en estas columnas la trascendente importancia que tendrá el V Congreso Internacional de Turismo que debe celebrarse en Madrid del 24 al 30 de octubre, no sólo por las representaciones que acudirán a él, sino también, y muy especialmente, porque será la inauguración de una temporada turística otoñal en España, y sobre todo en Madrid.

Para que el éxito sea lo más grande posible, el Comité organizador, presidido por el conde de Peñalver, ha pedido a las poblaciones importantes de provincias colaboren a sus iniciativas, organizando festejos que aumenten el interés de un viaje por España en dicha época del año. De todas partes llegan adhesiones entusiastas, que hacen perder un triunfo muy lisonjero.

Pero, claro es, que el mayor interés radica en Madrid, donde se celebra el Congreso, y por eso se ha recabado la ayuda del Ayuntamiento madrileño para que la organización de aquí sea lo más perfecta posible.

El Sr. García Molinas, vicepresidente de la Asociación de Propaganda de Madrid y del Comité del Congreso, presentó a este efecto una proposición, que fué aprobada por unanimidad.

Después, una Comisión, presidida por el señor conde de Peñalver y compuesta de los Sres. D. Carlos Prast, D. Bernardo Martín, D. Hilario Crespo, D. Facundo Dorado y don Julio Lanzas, y acompañada del Sr. García Molinas, visitó oficialmente al alcalde con el mismo objeto.

Es necesario que, después de haber sido agasajados en provincias los congresistas, encuentren en Madrid todo género de atenciones y que el recuerdo que se lleven de los días del Congreso les estimule a hacer una propaganda entusiasta de la capital de España y de sus atractivos como centro de turismo y de arte.

Profesión de monjas

En el Colegio de misioneras dominicas de esta corte, y con las solemnidades acostumbradas, han profesado, con destino a servir después en los colegios y orfanotrofios de Filipinas, China y Japón, las religiosas sor María y sor Teresa; la primera, sobrina del padre Félix Ossis, que les tomó la profesión, y la otra, sobrina del padre Luis Getinos, que pronunció con tal motivo una sentida plática, que fué muy del agrado de todos.

CASA ONDATEGUI 36, MONTERA, 36. CAMISERIA ESPECIAL. NOVEDADES. CAMISAS CEPRIH, PERCAL, BATISTA. DIBUJOS FANTASIA ULTIMA MODA. Casa que vende más barato en Madrid.

CASA REAL

Su Majestad el Rey recibió en audiencia a los generales Polavieja, Villar y Villate y Ezpeleta, al capitán Kindelán y a una Comisión de oficiales del regimiento de Pavía, que le dió las gracias por el estandarte que les ha regalado.

El embajador de Austria ha ofrecido sus respetos a S. M. la Reina Doña Cristina.

Ha jurado el cargo de mayordomo de semana D. Juan Romero, y ha cumplimentado a SS. MM.

Su Majestad la Reina Doña Victoria ha recibido en audiencia a la marquesa de San Felices, la condesa de San Román, a miss Mixon y al provisor Sr. Vales Faide.

Han almorzado con los Reyes Mr. Huntington y su señora.

Después del almuerzo el Rey les acompañó a una minuciosa visita a la Armería y a las Caballerizas Reales.

Mr. Huntington es el célebre y millonario norteamericano, gran hispanófilo, creador en los Estados Unidos de un notable Museo de Arte español, y el promotor de la Exposición Sorolla, que alcanzó tan brillante resultado.

El gran pintor español ha recibido de él, y está dedicado a ello, el encargo de decorar el Museo Huntington con un friso representando las 49 provincias españolas, con personas e indumentaria de cada región, labor artística en la que empleará tres ó cuatro años.

S. A. la Infanta doña Isabel ha sido nombrada presidenta del Congreso Eucarístico universal que se celebrará en Viena en octubre próximo.

En dicho mes irá a Viena S. A. R.

AGUA DE CESTONA

Carreras de caballos en Madrid

Ultimo día. Con una tarde en extremo calurosa se celebraron ayer las últimas carreras de la actual Reunión de primavera, que por cierto fueron presenciadas por numeroso público.

A las cinco se corrió la primera, «Consolación civil». Esta prueba era un «handicap» para los caballos y yeguas de segunda y tercera categoría que, habiendo corrido en alguna de las carreras militares de esta Reunión, no hubieran ganado un primer premio.

La distancia era 1.800 metros. Corrieron tres caballos: «Andoval», «Vibrar» y «Vendimiada», obteniendo el premio, que eran 300 pesetas, «Andoval», que lo montaba D. César Balmori.

Apuestas, 7,50 pesetas por duro. Segunda carrera.—Consolación, de cruzados.—«Handicap» para caballos y yeguas cruzados y angloárabes que, habiendo corrido en esta reunión, no hubieran obtenido un primer premio.

Distancia, 1.600 metros. Esta carrera se reduce a un «match» entre «Catalera II» y «Wernet», que lo gana este último caballo, propiedad del conde de Torrearias.

Apuestas, seis pesetas por duro. Tercera carrera.—Consolación civil.—«Handicap» para los caballos de primera categoría que, habiendo corrido en esta Reunión, no hubieran obtenido un primer premio.

Distancia, 2.000 metros. Premio, 500 pesetas. Se lo disputan «Julia», «Ducaty II» y «Good-Hope», venciendo el primero, que pertenece al marqués de Villamejor.

Apuestas, 20 pesetas 50 céntimos por duro. En cuarto lugar se corre el «Recorrido de cazas», el cual se disputa en una distancia de 3.000 metros, teniendo que salvar varios obstáculos de un metro de altura.

Los premios, que son de la Real Sociedad Hípica Española, han sido distribuidos en la siguiente forma:

Primero, 800 pesetas. Corresponde a «Valona», de D. Angel G. Sarria.

Segundo, 600, a «Coudillac», de D. José Rexach.

Tercero, 300, a «The Fiddler», de miss Hutton.

Cuarto, 200, a «Audd-Mañ», de D. Eduardo Augustin.

Quinto, 100, a «Lady Val», de miss Hutton.

En esta prueba tomaron parte veinte caballos.

Desde la tribuna regia presenciaron las carreras SS. MM. el Rey y las Reinas Victoria y María Cristina; las Infantas doña Isabel, doña Luisa y doña María Teresa; los Infantes D. Carlos y D. Fernando, y el Príncipe Raniero.

S. de L.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros, verdad.—Probados. Exquisitos.

CENTROS Y SOCIEDADES

Ateneo de Madrid.—El viernes 14 del corriente se han verificado las elecciones para renovar las Mesas de las Secciones que han de actuar durante el curso de 1912 a 1913, habiendo sido elegidos los señores que a continuación se expresan y constituidas las Mesas en la siguiente forma:

Ciencias Morales y Políticas.—Presidente, D. Eduardo Dato; vicepresidente, D. Antonio Dubois; secretario primero, D. Angel Galarza; secretario segundo, D. José Chacón; secretario tercero, D. Luis Porteiro; secretario cuarto, D. Antonio López Ferrándiz.

Literatura.—Presidente, D. Jacinto Benavente; vicepresidente, D. Cristóbal de Castro; secretario primero, D. Enrique Amado; secretario segundo, D. Luis de Terán; secretario tercero, D. Antonio Gullón; secretario cuarto, D. Diego Vidaurrera.

Ciencias Históricas.—Presidente, D. Adolfo Bonilla San Martín; vicepresidente, D. Antonio Ballesteros; secretario primero, D. José Lequerica; secretario segundo, D. Antonio López Ferrándiz; secretario tercero, D. César Barja; secretario cuarto, D. Juan Lafora.

Ciencias Exactas, Físicas y Naturales.—Presidente, D. José R. Carracido; vicepresidente, D. Daniel Sánchez Rivera; secretario primero, D. Juan Serrano Pifana; secretario segundo, D. Antonio García Herreros; secretario tercero, D. José Friberg; secretario cuarto, D. Antonio del Aguila y Rode.

Artes plásticas.—Presidente, D. Manuel B. Cossio; vicepresidente, D. Aureliano Beruete y Moret; secretario primero, D. Enrique Díez Canedo; secretario segundo, D. Angel Tomás Cuesta; secretario tercero, D. Pedro Salinas; secretario cuarto, D. Antonio Bernabeu.

Música.—Presidente, D. Miguel Salvador; vicepresidente, D. Rudesindo Montoto; secretario primero, D. Pedro Luis de Elola; secretario segundo, D. Antonio Luis Serrano; secretario tercero, D. Salvador Madariaga; secretario cuarto, D. Demetrio Ortiz Redondo.

Círculo Matritense.—Según estaba anunciado, inauguró este Círculo la serie de sus conferencias con una brillantísima, dada por el distinguido comandante de Infantería don Enrique Ruiz Fornells sobre el tema «La guerra y el progreso».

La distinguida y numerosa concurrencia que llenaba el salón de actos, y entre la que figuraban elegantes damas y bizarros militares, aplaudió con entusiasmo al orador.

Tal ha sido el mérito de la conferencia y tan grande el éxito por ella alcanzado, que la Junta directiva del Círculo acordó en el acto fuese impresa y repartida profusamente.

Unión de Maestros de Madrid.—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social, para tratar asuntos de importancia.

Se ruega puntual asistencia. La sopa más exquisita y nutritiva

ROYAL SOUP

PIDASE EN ULTRAMARINOS

LOS TEATROS

GRAN GUINOL ITALIANO. Comedia.—La piececilla L'amore si diverti, estrenada anoche a última hora, fué algo así como un pequeño anticipo de la función alegra anunciada para hoy lunes.

Si la obra es atrevida, es también ingeniosa. El público optó por reír, rió en grande y salió satisfecho.

La interpretación, tan graciosa como la obra misma. Bella Starace, otras veces tan recia y tan terrible, fué ayer modelo de dulzura y de coquetería.

Sainati, tan acertado como de costumbre. La Virgen del Mar, de Rusiñol, y Mala mujer, de Coquetti, completaban el programa. Para ambas producciones hubo también muchos aplausos.

GACETILLAS

Salón Regio (Plaza de San Marcial).—Cinema artístico para familias. Teatro de las novedades cinematográficas. Los jueves, matinees con regalos. Los viernes, moda. Los niños gratis. Sección continua de cuatro a doce.

Sociedad Camino del Arte.—Con un lleno rebosante se verificó en la tarde del domingo, en el teatro de la Comedia, la última velada de la Sociedad de aficionados Camino del Arte.

Decimos de aficionados porque hemos dado en calificar así a estas Sociedades teatrales, en cuyos cuadros artísticos existen numerosas actrices y muchos actores bastante mejores que los de muchas compañías que pasan por buenas.

Sin que pretenda rebajar con esto, ni mucho menos, el mérito de los jóvenes que pertenecen a otras Sociedades de índole semejante a la de Camino del Arte, puedo asegurar que en el cuadro artístico de ésta existen actrices, como las Srtas. Baró, Iscar, Jiménez, etc., y actores, como Tello, Bueno (los tres hermanos) y otros que siento no recordar en este momento, de mérito indiscutible, porque sobresalen con extraordinario relieve.

En la velada de anoche representaron las dos hermosas obras de Martínez Sierra Canción de cuna y El ama de la casa de modo tan irreprochable, que el público creía haberse transportado al teatro de Lara.

Todos, los nombrados y las Srtas. Llopis, Pabillonos, Bravo, Sodeto y Cievrá y los señores Santamaría, F. de Sevilla y Estévez, cosecharon grandes é insistentes aplausos, pues al final de Canción de cuna hubo de levantarse el telón hasta seis veces.

El teatro, brillantísimo, abundando las damas hermosas y elegantes.

La velada de fin de temporada dejará recuerdos inolvidables en todos los concurrentes, y bien merecen la enhorabuena más cumplida los amigos Mateos, Piquer y Sevilla por la competencia y aciertos demostrados en la temporada, y singularmente en las dos últimas veladas.

Estas Sociedades contribuyen de modo eficaz a las buenas costumbres, afinando el gusto artístico de los socios.

Matinée artística.—Ayer tarde se celebró en el Centro de Hijos de Madrid una brillante matinee artística, organizada por la sección octava de este Centro, Orfeón Eco de Madrid, en honor de su presidenta honoraria doña Concepción Mateos de Herrero.

Se puso en escena la comedia en tres actos María del Carmen, cuyo principal papel corrió a cargo de la Srta. Rita Herrero, actriz ya aplaudida por el público en el coliseo Nacional, y que ayer demostró una vez más sus especiales aptitudes para la escena.

Fuó ovacionada al final de todos los actos.

Merece también especial mención la señorita Campos, que hizo una «Fuensantica» deliciosa. Dijo su papel con admirable gracia y cosechó muchísimos y merecidos aplausos.

Vivar (M.), Lafor, Hernández (B.), Galeote y Yébenes cumplieron su cometido realizando una labor concienzuda. Es obra María del Carmen que ya conocen y han hecho en diferentes teatros de provincias.

Se distinguió el Sr. Vivar en el segundo y tercer acto, y Hernández y Lafor compar-

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

NOCHEBUENA TRÁGICA

NOVELA DRAMÁTICA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Y también cuando tú vendiste las barcas obtuviste de ellas muy buen precio.

—Las vendí sin apresurarme, porque no tenía necesidad de dinero, y obtuve solamente su justo valor.

—Sigo con mis ocho barcas. Pues bien, si quisiera venderlas, no sacaría ni aun la cuarta parte de lo que te dieron por las tuyas.

—Es que tú has navegado en ellas durante diez años después.

—Conformes.

—Todo se gasta, y las barcas, como lo demás.

—Lo mismo que para la tierra. Una barca de construcción igual a otra cualquiera, no dura más que diez años, y la otra cincuenta. Es que ésta fué mejor cuidada, por hombres diferentes. A la menor avería, cuando no se repara a tiempo...

Francisco sacudió su pipa y siguió diciendo:

—Sí, ya sé; hay gente que nunca tiene razón.

—Hermano, yo no te acuso; respondo a tus lamentaciones, esto es todo, sin acrimonia y, por el contrario, fraternalmente.

—Es indudable!

—Verdad es que tú no habrías tenido menos éxito que otro cualquiera.

—Éxito igual! Bueno; pero diferentes resultados. Y, además, tu mujer te llevó más que la mía.

—Un millar de escudos más, quizás.

—Que siempre es alguna cosa.

—Pero tuve la desgracia de perderla, y tú conservas a Melié, tan paciente, tan buena y tan trabajadora... Una ayuda que vale una fortuna.

—Hermano, no sin razón se dice que abundan los consejeros.

—Dispensa; pero yo acepto siempre, agradecido, los consejos de aquellos en quienes reconozco experiencia y en quienes veo desinterés y amistad.

Francisco vació su pipa con un gesto brusco, y prosiguió, después de una sonrisa:

—Lo mismo que siempre, está de mi parte la sinrazón; tú aciertas siempre. Has hecho bien en dejar de ser pescador.

—Y tú en seguir de patrón, puesto que, por tu suerte, tú tenías la salud y la fuerza que a mí me han faltado.

—Tú has vendido tus barcas en el mejor momento; es decir, cuando la pesca, hasta entonces tan fructuosa, ha dejado de producir.

—Los años fueron malos, y si no me hubiera yo industrializado, no pudiendo ya pescar, mi existencia hubiera sido de las más precarias.

—No te lamentes! Tu industria te ha producido el bienestar; tus barquitas se venden.

—Al principio he trabajado durante diez y seis horas diarias, porque no tenía la habilidad ni el gusto que he adquirido después. Hace diez años que trabajo para mí y no me falta nada; pero lo hago por Elena, a quien quiero ver feliz. Trabajar por quien se ama es una alegría.

—¿Estás satisfecho de ti, ya lo veo!

—Todavía no.

—¿Qué más te falta?

—Concluir mi obra, si puedo, esforzándome para ello, al menos.

—Y esa obra...

Santiago exhaló como un suspiro y contestó:

—Dar a mi Elena, a fin de que me reemplace cuando yo haya caído, y la proteja y la ame, un marido digno de ella.

Elena, que asistía a este coloquio, admirando muchas veces la extrema bondad y la paciencia de su padre, se levantó, echó los brazos al cuello de Santiago y le dió un beso en la frente, diciéndole en voz baja y con emoción:

—Eres un santo, y te venero.

Apareció Agata, llevando una gran bandeja cubierta con una servilleta con dibujos encarnados, que contenía una tetera, tres tazas, un azucarero, un frasco de añejo rom y galletas.

Puso la bandeja en la mesa silenciosamente.

no, es una verdadera lástima ahogarle ahí.

—Esto te confortará, hermano; tomarás una copita aparte, solo, después, si quieres.

—Gracias; esto no se rehusa; el hecho es que huele bien. Aquí se sirve como entre la aristocracia. Buen oficio es el vender barquitos. Esto es mejor que arriesgar la piel pescando en alta mar. Pero estas tazas son muy frágiles; no se atreve uno a tocarlas, por temor a romperlas... tazas para niñas.

Elena ofreció las pastas.

—Gracias, sobrina; cuando se bebe, nada mejor que la pipa... Voy a fumar otra; esto no molesta, al menos.

—Fuma—contestó Santiago.—Obra como quieras. Para una vez que vienes a casa, es preciso que estés bien. Por más que no seamos siempre del mismo parecer, somos hermanos... La verdad es que me siento rejuvenecido viéndote sentado frente a mí en mi hogar.

Francisco apuró su taza y preparó su pipa mientras que Elena le llenó una copita de rom.

El viento seguía silbando.

La lluvia continuaba cayendo a torrentes.

Agata, en pie a cierta distancia, observaba con inquietud, cada vez más desconfiada.

ieron los aplausos con sus compañeros durante toda la obra.

Muy bien los Sres. Alvarez y Leyva. El rey de lida fué puesto en escena con toda propiedad.

Sus intérpretes, la Srta. Campos, la señora García (que es una gran caracterista), y los Sres. Vivar (J), Manrique y Leiva fueron calurosamente aplaudidos por su artística labor.

El orfeón cantó muy bien una gran jota aragonesa, dirigido por el Sr. Soto, y con esto terminó la fiesta, siendo felicidades los señores presidentes del orfeón y del Centro por la organización del acto, y D. Mariano Vivar por la dirección de las obras.

Obras nuevas.—Entre las obras que ha admitido Fernando Díaz de Mendoza para la próxima temporada figuran una de Eusebio de Gorbea, titulada *Veletas*, en tres actos, y otra de Pablo Parellada, en un acto y con el título de *Los macarrones*.

PARA LEER

Se ha publicado y puesto a la venta la comedia últimamente representada en el teatro Lara con gran éxito, titulada *No sólo de pan vive el hombre*, original de Javier Cabello.

Todas las compañías de verso que actúan en provincias tienen pedida esta obra, tan graciosa y tan interesante.

Buzón público

Quejas del vecindario.

Los vecinos de la calle del Reloj, particularmente los que vivimos enfrente de los dormitorios del ministerio de Marina, esperamos del señor ministro tenga la amabilidad de dar sus órdenes para que se coloquen cortinas en las ventanas de los mismos.

De este modo nos evitaríamos el disgusto de ser testigos de escenas que dicen poco en favor de la moral.

Igualmente le agradeceremos se recomiende al oficial de guardia ó quien le represente no permita que los individuos que se colocan en la ventana baja objeto de sus bromas á los transeúntes ni den voces en formas bastante molestas y de mal gusto. Por estas mismas causas fueron trasladados del dormitorio que da á la calle de Bailén.

Por la Higiene.—Ya casi en el estío, cuando hay graves preocupaciones con la salud pública, y todo debiera ser rigorismo en materia de higiene y salubridad, los carros del Municipio descargan en el Campillo de las Vistillas, donde los vecinos de la barriada salimos á tomar el fresco.

El alcalde de Madrid sin duda ignora lo que sucede; de saberlo, seguramente pondría inmediato remedio. ¿Bueno es el señor Ruiz Jiménez para tolerarlo á sabidas! Conoció este peligro, que denunció á su autoridad, dictará severas y prontas órdenes para que no nos entre «la peste» á todos los que respiramos los «miasmas» del referido basurero.—J. P.

Conoció este peligro, que denunció á su autoridad, dictará severas y prontas órdenes para que no nos entre «la peste» á todos los que respiramos los «miasmas» del referido basurero.—J. P.

SUCESOS DEL DÍA

Dependientes infieles.

D. Juan Carracedo Merino denunció que un dependiente á quien había despedido, se había llevado 118 pesetas, importe del pan que repartía de la tahona del denunciante.

También fué detenido el dependiente de una taberna de la calle de Valverde, que se había escapado con el dinero del cajón.

En fragantib.

Los guardias de Seguridad números 1.130 y 634, detuvieron anoche á Julián Zarco Fernández, de veintidós años, en la escalera de la casa núm. 22 de la calle de Guillermo Rolland, en el momento en que trataba de apoderarse de varias prendas de ropa que estaban tendidas en el patio.

Robo con fractura.

Doña Josefa Alvarez Pérez, domiciliada en la calle de Segovia, núm. 31, principal, denunció que al llegar á su casa se había encontrado con la cerradura de la puerta fracturada.

Habían penetrado los ladrones, que se apoderaron de veinticinco duros que guardaba en una cómoda.

Los cacos no han sido habidos.

Peligros de las armas de fuego.

Don Francisco Santos, que examinaba una pistola en su domicilio, Alberto Aguilera, 7, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma, atravesándole la mano izquierda.

En el Hospital de la Princesa fué curado de primera intención por el médico de guardia, ingresando en este benéfico establecimiento en grave estado.

El timo de los destinos.

Don J. M. C. denunció á un tal Antonio García que, fingiéndose cuñado del secretario de un político conocido, se había comprometido á darle un destino por determinada cantidad.

Quemaduras graves.

El niño de dos años Nicolás Alonso Martínez fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, de quemaduras en el pecho y brazos, que se produjo al caer encima una sartén de aceite hirviendo.

En grave estado fué trasladado á su domicilio, Águila, 40, segundo.

Forastero timado.

Quinientas pesetas le timaron por el procedimiento del «portugués» á un vecino del Corral de Almaguer (Toledo), llamado Manuel González Muñoz, de cuarenta y seis años, que se paseaba esta mañana por los alrededores del Retiro, junto á las tapias de ese gran parque.

Los autores no son conocidos.

Por maltratar á un niño.

Josefa Ceres, de cuarenta y dos años, pasaba por la calle de Embajadores y empezó á maltratar á un niño, que se metió con ella. Entonces un transeunte, llamado José Carvajal, de veinte años, la reprendió porque pegaba al niño.

Ella entonces se volvió, diciendo que lo mismo le pegaba á un niño que á un hombre, y le estampó en la cabeza una botella que llevaba en la cesta.

Le causó una herida grave, y fué llevado á la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

El médico de guardia dijo que de haberle dado un centímetro más abajo le hubiera producido la muerte.

La agresora fué detenida y conducida al Juzgado de guardia.

Los documentos robados

Diligencias judiciales.—Para comprobar la autenticidad.

El Juzgado del distrito del Centro, que entiende en la causa, ha remitido los documentos ocupados al *apache* al ministerio de Estado, con objeto de que se compruebe la autenticidad de los mismos.

Levantando la incomunicación.

El juzgado, además, ha levantado la incomunicación á Antolin Facundo Gastón.

Subsanando un error.

En el suceso titulado «Robo de documentos históricos?», de que dimos ayer cuenta á nuestros lectores, al citar los nombres de los agentes que intervinieron en la captura del *apache*, omitimos á D. Joaquín Gallego, que tomó parte muy activa en los trabajos llevados á cabo para la prestación del servicio policiaco.

Con gusto subsanamos esta involuntaria omisión.

Afirmaciones interesantes.

PARIS. *Le Matin* publica una intervenció celebrada con las autoridades competentes á propósito de la detención en Madrid del individuo francés poseedor, según él, de documentos históricos, no creyendo el citado periódico en su autenticidad, inclinándose á pensar se trate de pergaminos falsos.

El director de los Archivos Nacionales ha declarado que el sábado, los dos documentos referentes al Tratado de los Pirinos y las capitulaciones matrimoniales estaban en su sitio.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 15, Día 17. Includes entries for 4 por 100 perpetuo interior, 5 por 100 amortizable, and 4 por 100 amortizable (Carpeta).

Table with columns: 5 por 100 amortizable, Día 15, Día 17. Includes entries for Serie F de 5.000 ptas. nominales, D de 25.000, D de 12.500, C de 5.000, B de 2.500, A de 500, G y H de 100 y 200.

Table with columns: Ayuntamiento de Madrid, Día 15, Día 17. Includes entries for Emp. 1903, Obligaciones 100 ptas., Idem por resultados, Idem expropiaciones interior, Idem, Idem en el ensanche, Idem Deuda y Obras VII de Madrid.

Table with columns: Bancos y Sociedades, Día 15, Día 17. Includes entries for Acciones Banco de España, Compañía Arrendataria Tabacos, Idem Hipotecario España, Idem Hispanoamericano, Idem Español de Crédito, Idem Español Fco de la Plata, Idem Central Mexicano, Unión Española Explosivos, Acciones M. Z. A., Idem Norte de España, S. G. Azucarera, acc. preferentes, Idem ordinarias, Idem Obligaciones amortizables, Libras, Después de la hora oficial, en el curso, últimos cambios.

Table with columns: 4 por 100 interior, fin de mes, Día 15, Día 17. Includes entries for Idem p. próximo, Cambio más alto, fin de mes, Idem más bajo, Cambio más alto de próximo, Idem más bajo.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: 4 por 100 interior fin de mes, Día 15, Día 17. Includes entries for Nortes, Alicante, Francos, Libras.

Bolsín de la mañana.

Table with columns: 4 por 100 interior, Día 15, Día 17. Includes entries for Nortes, Alicante.

CIERRE DE BILBAO

Table with columns: Años Hornos, Resinas, Explosivos, Industria y Comercio, Felgueras. Includes entries for 288 00, 93 00, 275 00, 220 00, 23 50.

CIERRE DE PARIS

Table with columns: Exterior español, 4 por 100, Día 15, Día 17. Includes entries for Penta francesa, 3 por 100, Ruso, 4 1/2 por 100, Ruso, 5 por 100, Servio, 4 por 100, Turco unificado, Banco de París, Unión Parisiense, Banco Español del Río de la Plata, Banco Central Mexicano, Banco Nacional de Méjico, Nortes de España, Zaragoza, Andaluces, Goldfields, Rand Mines, Caebout, Malacca Rubber, Tanganyika, Eastern.

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL SENADO

LA SESION

A las cuatro menos cuarto se abre la sesión, con regular concurrencia de senadores. En el banco azul el Presidente del Consejo y los ministros de Fomento y Hacienda.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se da cuenta de varias comunicaciones del despacho ordinario.

Ruegos é interpellaciones.

El duque de SAN PEDRO DE GALATIÑO recuerda que fué el primero que se ocupó del asunto del cuadro de Van-der-Goes, y dice que viene á dirigir al ministro de Instrucción pública una pregunta y un ruego.

Es la pregunta si sabe el Gobierno que hace cinco días se ha vendido en pública subasta, ante notario, la «Torre del Vino», de la Alhambra, que ha sido adquirida por un chamariero, y el ruego es que el Gobierno ejercite el derecho de tanteo en estos casos, concedido por la ley.

El Presidente del CONSEJO no sabe nada de este asunto; pero ha iniciado las gestiones el Gobierno para enterarse, pues la índole del mismo es tal, que no permite diferir la intervención del Gobierno.

El duque de SAN PEDRO DE GALATIÑO, al rectificar, asegura que parcelas cuya situación determina, en la Alhambra, han sido adquiridas de modo dudoso, algunas como pago por sueldos adeudados al personal de la Alhambra, y ruega al Gobierno recomiende á la Comisión conservadora de la Alhambra que compruebe los títulos de propiedad de las parcelas comprendidas en el recinto de la Alhambra.

El Sr. MATESANZ trata de cuantas gestiones se han realizado para obtener las admisiones temporales, bonos de exportación, puertos francos y zonas neutrales que, á juicio del orador, responden al mismo propósito.

Desca que el ministro de Fomento diga á qué extremos debe referirse la información abierta de real orden sobre la concesión de admisiones temporales y de bonos de exportación, pues, como explica, serán distintas las informaciones, según los extremos que deban contestarse.

Ruega, finalmente, se amplíe en dos ó tres meses el plazo para la información.

El ministro de FOMENTO hace constar que es materia ésta que apasiona en todas las naciones, y como ejemplo cita las discusiones que actualmente en Francia se suscitaban, aun cuando sean diversos los fundamentos.

Assegura que el problema es tan importante que puede tener seguridad el Senado que no será resuelto por impresión, ni tan siquiera dejándose llevar de anteriores opiniones.

Por eso—dice—ha sido abierta la información, y precisamente por estar en periodo de información y no de resolución, no puede dar más explicaciones.

Ofrece ampliar el plazo de información y dirigir á los centros interesados una comunicación acompañada de la moción de fabricación del literal, para que en esos centros se conteste.

El Sr. MATESANZ, al rectificar, anuncia que, como agricultor y como ciudadano español, se dirigirá en instancia al Presidente del Consejo pidiendo se aplique el artículo correspondiente de la ley de Protección á la industria nacional, en cuanto al consumo de harinas de producción española por las tropas de África, puesto que la moción de los harineros del litoral al pedir la admisión temporal de trigos, da como razón fundamental el poder suministrar al Ejército de África.

Da lectura á la ley de protección industrial para demostrar la justicia de su petición.

Finalmente, con citas de cifras, demuestra que más de la mitad de las harinas consumidas en África por las tropas son de procedencia española, y, por tanto, no es cierto sea toda extranjera.

El ministro de FOMENTO, al rectificar, entiende que no es de posible aplicación lo que pide el Sr. Matesanz, por ser puertos francos los del Norte de África.

Por patriotismo entiende debe dejarse este asunto.

El Sr. TORMO se adhiere al ruego referente á la venta de la Puerta y Torre del Vino de la Alhambra.

(Entra en la Cámara el ministro de Instrucción pública y se retira el Presidente del Consejo.)

Continúa el Sr. TORMO diciendo que aun cuando sea sobre asunto de Arte, en realidad es al ministro de Gracia y Justicia á quien se dirige, porque entiende que el patronato sobre las iglesias se respeta cuando corresponde á particulares, y no se respeta cuando el patrono es el Rey.

Ruega al ministro de Gracia y Justicia intervenga en la venta que denuncia el portapaz de la Catedral de Valencia, haciendo respetar esos derechos del Patronato Real.

Ruega se termine el expediente para pago de la arqueta de la Catedral de Zamora, que hasta personal y privadamente respondió del pago el Sr. Canalejas, y que continúa adeudando el Estado. Anuncia una interpellación para mañana.

El Presidente de la CAMARA llama la atención del Sr. Tormo por la extensión de la pregunta, y en cuanto á anunciar la interpellación para mañana, lo primero es saber si el ministro la acepta, pues pudiera suceder que la aceptase en el acto.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA acepta en el acto la interpellación.

El Presidente de la CAMARA: Tiene la palabra el Sr. Tormo, para explicar su interpellación.

El Sr. TORMO explica la interpellación, explicando la intervención del duque de Alba en la venta del cuadro de Van der Goes que está en Monforte.

Repite cuanto se ha dicho en el Congreso sobre este asunto.

El ministro de INSTRUCCION PUBLICA contesta primeramente á lo referenté á la

Puerta del Vino, declarando que el Gobierno fué avisado de que iba á ser vendida en pública subasta, y determinó concurrir, dando órdenes al gobernador para que se mantuviese en secreto, con objeto de evitar se elevasen las pujas exageradamente.

Por causas ajenas al deseo del gobernador se divulgó el propósito del Gobierno, y el remate se hizo en una cifra muy elevada, la de 35.000 pesetas, por lo que con franqueza declara es muy pesimista en este punto.

Alude á las denuncias que en las Cámaras y en la Prensa se hacen frecuentemente de ventas al Extranjero de obras de arte, pidiendo al Estado que las evite, y cree que si la opinión es favorable á la adquisición de estas obras debe manifestarse de modo práctico para los ministros de Instrucción pública, que es aprobando la consignación en los Presupuestos de la cantidad necesaria para atender á estas necesidades.

Afirma que la Alhambra de Granada merece toda la atención del Gobierno y hará cuantos esfuerzos sean posibles para evitar que la Puerta del Vino sea trasladada al Extranjero.

Insiste en la situación difícil en que se encuentra al tratar del expediente de venta del cuadro de Van-der-Goes.

Del estudio ligero que hasta ahora hizo del expediente, puede afirmar que está tramitado de una manera irregular.

Tiene que volver á estudiar el expediente con detenimiento, en cuanto al fondo y á la doctrina jurídica, lo que requiere mucho tiempo, pues es materia muy complicada y difícil, que requiere examen muy detenido.

(Ocupa la presidencia el duque de Montellano)

Continúa el ministro de Instrucción pública explicando, con la lectura de la escritura de autorización de ventas, la intervención del duque de Alba, que dispone se espere, para dejar ultimada la venta del cuadro, á la resolución del ministro de Instrucción pública.

Trata de las distintas cláusulas de la fundación del Patronato sobre la iglesia de Monforte, algunas contradictorias, y la legislación vigente sobre patronatos.

No tiene fundamentada opinión sobre la resolución; pero debe rectificar aquellos exagerados conceptos y equivocadas opiniones vertidos en ambas Cámaras.

Aun cuando no es posible sustraerse á la diferencia de ambiente social que se forma cuando se trata de un objeto de escaso valor ó que represente millones, declara que en el asunto del cuadro de Monforte resolverá lo que crea en justicia, lo mismo tratándose de un objeto de gran valor, como si fuese de escaso mérito, con arreglo á derecho y en forma que pueda acudir muy tranquilo á contestar á cuantos quieran interpellarle por la resolución que dicte.

El duque de SAN PEDRO DE GALATIÑO rectifica, insistiendo en sus manifestaciones sobre las parcelas comprendidas en el recinto de la Alhambra, y amplía sus manifestaciones al Generalife, que está en litigio, y resulta que lo tenía la familia que litiga, no en propiedad, sino que fué alcalde ó gobernador uno de los antecesores, es decir, que el derecho era á un honor ó á un empleo, pero no á la propiedad del Generalife.

Rectifica el ministro de INSTRUCCION PUBLICA, insistiendo en que desde que es ministro se ocupa de estos asuntos, pero no puede cambiar la organización de la Administración española.

EN EL CONGRESO

LA SESION

A las tres y diez abre la sesión el conde de Romanones con buen número de diputados y muy poca concurrencia en las tribunas.

En el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

Ruegos y preguntas.

El Sr. IGLESIAS (D. P.) censura duramente lo que ocurre en los *cafés concerts* de Barcelona, donde trabajan menores de edad en espectáculos indecentes.

Participa al ministro de la Gobernación que han sido despedidos diez obreros de las minas de Gérgal, por el grave delito de formar parte de la Junta directiva de la Sociedad.

Al de Fomento le indica que el director de alguna de esas minas no reúne las condiciones legales.

El ministro de FOMENTO asegura que se informará y procederá en consecuencia.

El ministro de la GOBERNACION promete hacer cumplir la ley del trabajo de las mujeres y niños, y corregir los abusos que se hayan cometido en Gérgal.

El Sr. LLOSAS excita al ministro de la Gobernación á que en los cines prohíba la exhibición de películas que tengan por tema asuntos de crímenes, por los grandes estragos que esa clase de espectáculos produce en el cuerpo social.

El ministro promete hacerlo.

El Sr. CABALLE pregunta al ministro de la Guerra por qué en la Península se conceden licencias trimestrales á los soldados y no les son concedidas á los del Ejército de operaciones.

El ministro de la GUERRA señala la distinción existente entre la situación de unas y otras tropas.

El Sr. SOTO REGUERA pide una serie de documentos al ministro de Gracia y Justicia, el cual promete complacerle.

También contesta á un ruego que hace días le hizo el Sr. Iglesias relativo á la lentitud con que se tramita una causa incoada contra 125 obreros de Jerez de los Caballeros; pero, sin perjuicio de interesarse y recomendar la mayor actividad en el asunto, debe tenerse en cuenta que se trata de un proceso donde los procesados son muy numerosos.

Declara que no existe ningún detenido.

El Sr. IGLESIAS insiste en que esa lenti-

tud perjudica á la Sociedad, que está en suspenso.

Asegura que si no se tratara de obreros agrícolas, el proceso se tramitaría más deprisa.

El Sr. DOMINGUEZ ALFONSO pide al Presidente de la Cámara que se provean las vacantes de diputados existentes en las islas Canarias.

El Presidente promete tener en cuenta el ruego del Sr. Domínguez Alfonso.

El Sr. BELTRAN y MUSITU se ocupa en las causas á consecuencia de la cual se concedió su suplicatorio.

El Sr. NOUGUES habla de la fundación existente en el condado de Prades.

ORDEN DEL DIA

Es aprobado el dictamen declarando compatible para ejercer el cargo de diputado al Sr. Zavala, é incompatible al Sr. Portela.

Presupuestos.

Comienza la discusión de los votos particulares al presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. SALILLAS apoya uno relativo á las «Obligaciones eclesiásticas.»

El diputado radical pronuncia un gran discurso, tratando con especial competencia cuanto afecta á la parte de Prisiones.

Después de aludir á un expediente formado con motivo de unas denuncias sobre los medios de castigos y torturas por una Comisión, compuesta de D. Gumersindo Azcárate, D. Joaquín Sánchez de Toca y el orador, y de leer las conclusiones de aquél, pide al ministro de Gracia y Justicia que se entere de si en la Cárcel Modelo de Madrid se aplica la celda oscura por treinta y más días, cuando el reglamento no autoriza más de tres.

Lleva el orador siete cuartos de hora hablando, cuando dice: Y en este punto he terminado... (expectación) la primera parte de mi discurso. (Risas.) Advierto que he dado en él muchos tjeretazos. (Más risas.) Ahora falta saber qué es lo que vamos á hacer con motivo de este presupuesto.

Pide el Sr. Salillas un descanso, y el PRESIDENTE dice: Pasa el Congreso á reunirse en Secciones.

ALCANOE POLITICO

Se sabe que hay sentencia en la querrela que contra una Sala del Supremo tenía presentada el Sr. Sol y Ortega y que aquélla es denegándola.

Parece que el Sr. Sol y Ortega la presentará ahora contra el pleno y después llevará el asunto á las Cortes.

No es la primera que se presenta contra el Supremo. Hay ya precedentes de haberse presentado varias, incluso contra el pleno.

El dictamen sobre las Obligaciones generales del Estado será discutido en el Senado, consumiendo los turnos los Sres. Salvador (D. Amós), Rahola y Alvarez Guijarro.

El hecho de tomar parte en el debate el ex ministro Sr. Salvador es muy comentado.

El Rey ha firmado tres decretos de Gracia y Justicia: uno nombrando canónigo de la catedral de Barcelona á D. Jaime Cararach y otros de indultos sin importancia.

La Comisión del Senado ha dado dictamen favorable sobre el de gastos del ministerio de Estado.

Los comisionados canarios, partidarios de la unión administrativa, han conferenciado con los Sres. Azcárate y Alvarez (D. M.) para conocer su actitud respecto de dicho problema.

El Sr. Azcárate mostrése partidario de la unión provincial, pero con la mayor descentralización insular, estableciéndose Concejos ó Cabildos insulares, y dejando subsistente la actual Diputación provincial.

El Sr. Alvarez expresóse en términos pacíficos.

Mañana dichos comisionados visitarán al Sr. Lerroux.

Algunos individuos de la Comisión que entiende en el proyecto de Mancomunidades han conferenciado con el jefe del Gobierno, para conocer de un modo claro sus propósitos respecto del proyecto.

El Sr. Canalejas les manifestó que el viernes próximo se reunirá con la Comisión, á fin de que al día siguiente pueda ser presentado el dictamen.

La Comisión del Senado relativa á los 7.000 kilómetros de carreteras ha dado dictamen favorable. El Sr. Prast, como hemos dicho, formulará voto particular.

Una Comisión de la Cámara de la Propiedad, presidida por el Sr. Rodríguez San Pedro, ha entregado al Sr. Canalejas en el Senado las conclusiones del Congreso de la Propiedad.

Varios catedráticos de la Facultad de Ciencias han expuesto al Sr. Canalejas varios asuntos que les afectan. El jefe del Gobierno, después de oírles, ha ofrecido estudiar sus alegaciones.

En el despacho del Presidente del Congreso se reunió esta tarde el Jurado para el monumento de las Cortes de Cádiz, no adoptando acuerdo concreto ninguno y habiéndose limitado á continuar el estudio de proyectos.

El descanso solicitado por el Sr. Salillas fué aprovechado para que el Congreso pudiera reunirse en Secciones.

Estas eligieron las Comisiones que han de dictaminar los proyectos leídos últimamente en la Cámara por el Sr. Villanueva, algunos proyectos de ley aprobados por el Senado y diferentes proposiciones de ley de interés local.

Mientras las Secciones estaban reunidas, conferenció con el conde de Romanones el Sr. Moret, anunciándole éste su firme propósito de no invertir más de diez minutos en el turno que ha de consumir contra el presupuesto de Gracia y Justicia.

La minoría radical

Ha dado hoy una nota oficiosa afirmando su actitud respecto a los propósitos de ampliación de escuadra.

La minoría parlamentaria radical, funciones de Junta central del partido, ha examinado estos días detenidamente, escrupulosa y concienzudamente la situación económica por que atraviesa el país y ha notado, en primer lugar, que no existe la debida proporción entre la gravedad de las circunstancias y la debilidad apenas alterada de la opinión pública.

El partido radical no se opondrá, tenaz e intransigente, a ningún sacrificio que fuera exigido por compromisos diplomáticos, por el honor o por la defensa nacional, si los Gobiernos presentasen un plan financiero completo, en el que a la par se atendiesen estos deberes y los más altos, por más vitales y primordiales, de impulsar el desenvolvimiento económico del país por la difusión de la enseñanza y el fomento de la riqueza pública, la cultura de la raza y la cultura de la tierra.

Más como éste, no sólo se desatiende, sino que a ello se renuncia, el partido radical ha creído llegado el momento de preguntarle al país si se resigna también, ó de ayudarle a reaccionar si no quiere resignarse.

El partido radical arbora esta bandera: ni guerra ni escuadra; despensa y escuela.

Para hacer honor a su bandera y revulsionar la opinión pública, la minoría radical ha tomado los siguientes acuerdos:

Organizar una serie de conferencias, que se celebrarán en las poblaciones de vida económica más vigorosa, para explicar las razones en que funda esta actitud el partido radical, invitando á ellas especialmente á los propagandistas de la democracia republicana y á las Juntas directivas de las corporaciones que representan las fuerzas vivas del país.

Brindar esta iniciativa, para despojarla de todo carácter partidista, á dichas corporaciones, y si la recojen ofrecer y prestar el concurso de las masas populares abanderadas en el partido radical.

Celebrar en la oportunidad más inmediata grandes comicios populares, seguidos de manifestaciones públicas, para llevar á los Poderes constituidos mensajes que expresen la aspiración nacional contraria á todo gasto extraordinario de Guerra y Marina que no esté ponderado por otro equivalente de Instrucción y Fomento.

Comunicar estos acuerdos á la dirección de la Conjuración republicanosocialista, invitándola á patrocinarlos, si los estima convenientes, y á ejecutarlos, concertando para el caso una acción común de ambos partidos.

Comunicárselos igualmente al partido y al país en un manifiesto.

De hoy en adelante el partido radical condensará su programa de acción para el presente en este lema de su bandera: «Ni guerra, ni escuadra; despensa y escuela».

Reiteran esta nota los diputados ausentes y presentes Sres. Iglesias, Guier de los Ríos, Santa Cruz, Salillas, Albornoz y Lerroix.

Inauguración del Paraíso

La fiesta de mañana. Ya se ha fijado al público el cartel de la fiesta inaugural del magnífico parque de recreos El Paraíso, construido en la calle de Alcalá, 149.

Hay expectación por conocer este amenísimo lugar de esparcimiento, y es seguro que la inauguración se verá muy animada.

La concurrencia va á presenciar una fiesta verdadísima, disfrutando de una temperatura ideal.

Ni calor, ni humedad, ni polvo: es el lema de El Paraíso.

El espectáculo, agradable y culto. Las canzonetistas La Preciosilla Manon y Matilde Aragón; la bailarina Pilar Mateo; la troupe Cansino, notabilísimo número de baile; el gran Brossa, con su magnífica colección de perros, la cual ejecuta la original y divertidísima pantomima «Idilio de amor interrumpido», y en fin, además de columpios, patines, aviación, etc.; dos mil metros de notables películas cinematográficas.

La fiesta, mañana martes, á las nueve de la noche. Precio: una peseta, incluido el timbre.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Otra disponiendo se devuelvan á Enrique Patiño Araque las 1.500 pesetas que depositó para redimir del servicio militar activo á su hijo Teodoro Patiño Puente.

Otra ídem id. á Enrique Albéniz Buello las 1.500 pesetas que depositó para redimir del servicio militar activo á su hijo Mariano Albéniz Bustamante.

HACIENDA.—Reales órdenes resolviendo expedientes promovidos en solicitud de exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas á favor de las Fundaciones y Asilos que se mencionan.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS

ARTES.—Real orden concediendo el quinto quinquenio de antigüedad á D. Juan M. Diaz Villar y Martínez, profesor numerario de la Escuela de Veterinaria de Madrid.

Otra disponiendo se encargue interinamente de la cátedra de Física, Química é Historia Natural, vacante en la Escuela de Veterinaria de Santiago, D. Antonio Rápariz de la Campa, auxiliar ayudante de clases prácticas de dicha Escuela.

Otra declarando de utilidad para las escuelas públicas el libro titulado «Cuentos de hadas», del que es autora doña Gertrudis Segovia.

Otra declarando útil para las escuelas de enseñanza primaria la «Caja-libro», de que es autor D. Victoriano Gómez Rodríguez.

Otra declarando de suma utilidad para las escuelas públicas el libro titulado «Lo que nos rodea. Cincuenta lecciones de cosas», del que es autor D. Manuel Marinello.

Otra declarando de suma utilidad para las escuelas públicas las «Lecciones morales sobre el Código Penal al alcance de los niños», de las que es autor D. Francisco Pol.

Otra declarando de utilidad para las Bibliotecas públicas el libro titulado «Tratado de Taquigrafía», del que es autor D. Juan Soto de Gangoiti.

Otra declarando de utilidad pública y con carácter de benéfica, á la Asociación de Pintores y Escultores, concediéndole honores de Corporación oficial.

Otra disponiendo se anuncie á concurso de traslado la provisión de la plaza de profesor de término de Dibujo artístico, vacante en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Otra nombrando catedrático numerario de Historia Universal de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla, á D. Feliciano García y García.

Otra concediendo la medalla de honor de la Exposición Nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura celebrada en el año actual, á D. Ignacio Pinazo.

Otra aprobando las propuestas de premios y recompensas formuladas por los Jurados de la Exposición Nacional de Pintura, Escultura y Arquitectura, celebrada en el año actual.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando concurso para la provisión de una plaza de profesor de término de Dibujo artístico, vacante en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Anunciando la provisión por concurso e traslado de la cátedra de Mineralogía y Botánica, vacante en la Universidad de Oviedo.

PARA EL JUEVES

LA CORRIDA DE LA PRENSA

Los regalos.

Desde hoy estará expuesto en la Carrera de San Jerónimo, núms. 7 y 9, un magnífico cartel de la corrida de la Prensa.

Es obra del eminente escultor Mariano Benlliure, y con citar este nombre queda hecho el elogio del cartel, que es una verdadera joya artística.

Pues bien, esta joya será regalada al público.

A este regalo de valor excepcional, no sólo por la firma del genial Benlliure, una de las glorias españolas de más sólida reputación en el mundo del arte, sino por el gran mérito artístico del cuadro, se unirán otros dos obsequios importantes: el mejor mantón de Manila de los que D. Pedro Jiménez va á emplear en el adorno de la plaza, y la cabeza del toro que haga mejor lidia, y que será perfectamente disecada.

Los regalos se harán por sorteo, á cuyo efecto todos los billetes para la corrida van numerados.

No se verificará el sorteo en la misma Plaza, como se ha hecho en otras ocasiones, para evitar molestias.

El sorteo se anunciará oportunamente y se verificará con todo género de garantías.

Los premios tendrán este orden: Primer premio, el cartel de Benlliure; segundo premio, el mejor mantón de Manila de los expuestos; tercer premio, la cabeza del toro que haga mejor lidia.

Atendiendo al estado caluroso del tiempo, la corrida comenzará á las cuatro y media, en vez de á las cuatro, como se había anunciado.

Exposición esteno-mecanográfica

Entre los múltiples objetos que con destino á la que, anexa al X Congreso Internacional de Estenografía, se celebrará en Madrid del 26 de septiembre al 2 de octubre próximos, está recibiendo la Comisión organizadora (Ja-cometrezco, 23) de todas partes del mundo, ha de llamar seguramente la atención un cuadro con los retratos de SS. MM. el Rey y la Reina de España, hechos valiéndose únicamente del mecanógrafo por el Sr. J. Crosby Rodríguez, director de la Metropolitan School of Shorthand and Typewriting de Colombo (Ceylán).

Es de deplorar que las numerosas Casas que hay en España representantes de la mayor parte de los mecanógrafos conocidos, aún no hayan contestado á las reiteradas invitaciones que la Comisión les ha dirigido, cuando á ciertas similitudes celebrados en otros países concurren siempre y además contribuyen con cantidades para premios de los concursos, etc.

He aquí un extracto del reglamento de tan interesante Exposición:

Esta se compondrá de: Taquigrafía.—Bibliotecas.—Periódicos, manuscritos, estenogramas, tarjetas postales, etcétera.—Estatutos y reglamentos de Sociedades estenográficas.—Estadísticas de escuelas de Taquigrafía.—Cuadros que contengan la exposición gráfica de un sistema ó método. Cuadros artísticos con signos taquigráficos. Mecanografía taquigráfica y vulgar.—Tratados sobre Mecanografía.—Labores artísti-

cas hechas con mecanógrafo.—Mecanógrafos estenográficos.—Mecanógrafos vulgares. Accesorios.—Lápices, plumas, tintas, papeles, etc., á propósito para estenografía.—Cintas, tampones, gomas para borrar, papeles carbón, papeles blancos, etc., para Mecanografía.

Art. 10. Los premios consistirán en: Diplomas de medalla de bronce.—Diplomas de medalla de plata.—Diplomas de medalla de oro.—Diplomas de honor, con 150 pesetas como minimum.—Diplomas de gran premio, con 350 pesetas como minimum.

El presidente de la Subcomisión organizadora, D. José Alisedo, dará cuantos detalles se le pidan.

Homenaje á Romero de Torres

Son ya muchas las personas que están contribuyendo á la suscripción abierta en las redacciones de «Por Esos Mundos», «España Libre» y «La Tribuna», con objeto de regalar una medalla de oro al notable pintor Romero de Torres.

De Córdoba han escrito á la Comisión organizadora adhiriéndose á este homenaje, muchos amigos y admiradores de este original artista.

NOTICIAS GENERALES

La hija de nuestro respetable amigo D. Manuel García Prieto, que desde hace algunos días se encuentra enferma, experimentó ayer alguna agravación.

Con este motivo tan lamentable, el ministro de Estado recibe aitas pruebas de simpatía, demostración elocuente del aprecio en que se le tiene en todas las esferas sociales.

Las más salientes personalidades de la política, sin distinción de matices, y representación innumerable de la buena sociedad madrileña acuden al domicilio del Sr. García Prieto para conocer el proceso de la enfermedad y expresar sus votos por la mejoría de la enferma.

Estos es también nuestro deseo, que celebraremos ver pronto confirmado.

El veterano periodista y muy notable escritor D. Antonio Sánchez Pérez, nuestro querido amigo, se encuentra enfermo de cuidado.

Fervientemente hacemos votos por que pronto y por completo quede restablecido.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Mercedes Gómez Pizarro de Llano, sobrina de los marqueses de Barzanallana, para nuestro querido amigo don Gonzalo Pequeño.

Hicieron la petición á los padres de la novia doña María Luisa Pequeño de Viani y su marido el joven é ilustrado ingeniero industrial D. Mario Viani.

A continuación, los señores de Gómez Pizarro, con su amabilidad exquisita, obsequiaron con un almuerzo íntimo á la familia del novio.

La boda se celebrará en otoño.

Chorizos Trevijano

El que los prueba los prefiere á todos.

Se encuentra en Madrid una Comisión de labradores de Salamanca, Ledesma, Seguros, Vitigudino y Peñaranda, distritos de la misma provincia, que viene á solicitar de los Poderes públicos remedio á la alictiva situación en que han dejado á algunos pueblos los últimos temporales.

En sus gestiones ayudan á la referida Comisión, con el interés que merece tan justa demanda, el senador D. Nicolás Oliva y los diputados de la provincia, Sres. Pérez Oliva, Avila, López Craves, Guillón, Rodríguez Arias y marqués de Puerto Seguro.

La importancia de la catástrofe y la probidad de los pueblos perjudicados bien merecen el auxilio que se solicita.

En la residencia de los religiosos dominicos de Ultramar, de la calle de la Pasión, ha fallecido el reverendo padre Juan Marin, hombre meritorio y estimable. Descanse en paz!

La Sociedad Ginecológica Española celebrará sesión científica el miércoles 19, á las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos (Mayor, 1).

Los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia afectos á la Comisaría del distrito del Centro obsequiaron anoche con un banquete á los señores D. Heraclio S. Viteri y D. Enrique Grimau de Mauro, autores de la comedia en un prólogo y tres actos «La aguja hueca (Lupin y Holmes)», estrenada con gran éxito en el Coliseo Imperial.

La circunstancia de pertenecer al referido distrito del Centro, como funcionario de la Policía, uno de los autores, ha hecho que sus compañeros le festejen en celebración de su primer triunfo escénico.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Oficinas. Admon. y Caja: Arenal, 1, y Puerta del Sol, 8. Redacción y talleres: Factor, 6 y 7.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes., Trim., Sem., Año.

Madrid..... 1,50 4,50 9,00 19,00 Provs. y Portugal... 5,00 10,00 20,00 Unión Postal... 9,00 18,00 36,00 América y Océanía... 15,00 30,00 60,00

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA DE REDACCION á Factor, núm. 7. LA ADMINISTRATIVA, á Arenal, núm. 1.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor Administrador de este periódico.

Rogamos á los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las tarjetas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

Desahciendo un error.

HUESCA. (Lunes, tarde.) Ayer fué puesto en libertad, en virtud de orden del Juzgado, el presbítero D. Frisco Martínez, páriente del obispo, que fué detenido en virtud de acusaciones como encubridor del misterioso hallazgo de una criatura despedazada en la calle de Doña Petronila.

Se ha anulado todo procedimiento, quedando á salvo la personalidad del acusado.

Los jaimistas.

El día 30 se celebrará en el teatro un mitin jaimista, organizado por la Juventud y en el que hablarán distinguidas personalidades.

Una mujer ha intentado matar á un niño. ORENSE. (Lunes, tarde.) En poco estuvo que en el pueblo de Fardo, Municipio de Gomsende, se hubiese registrado un suceso emocionante.

Parece que un muchacho de corta edad, hijo del labrador Benito Fernández, realizó una travesura, propia de sus pocos años, cerca de la persona de Saturnina Alvarez, de treinta y cinco años, casada.

Saturnina, que por lo visto posee un carácter endemoniado y unos sentimientos más endemoniados aún, indignose ferocemente ante la travesura del chico, amenazándole de muerte.

El chico acaso se hubiese sonreído de las palabras de Saturnina, y ésta, montando en cólera, la emprendió tras el muchacho, con el propósito, sin duda, de poner en práctica sus amenazas.

El rapaz corrió á su casa dando gritos, y la mujer siguió al muchacho, aun dentro de su misma casa, para matarle; lo que, por fortuna, no pudo conseguir, gracias á la idea del niño de escaparse por el tejado.

A las voces del pequeño acudieron sus padres, y entre éstos y Saturnina entablóse acalorada disputa, que hubiese terminado de funesta manera, á no mediar en la discusión algunos convecinos.

En los primeros momentos, la excitación contra Saturnina fué grande, y acaso lo hubiese pasado mal, si determinadas personas no se hubieran consagrado á calmar los ánimos.

Entre una pareja de la Guardia Civil Saturnina fué conducida á presencia del Juzgado de instrucción de Celanova, ingresando en la cárcel.

Las víctimas de Villarreal.

CASTELLON. (Lunes, tarde.) Comunican de Villarreal que esta mañana ha fallecido la joven de diez y nueve años María Gracia Pello, víctima de la catástrofe del cinematógrafo.

Esta tarde se verificará su entierro. Con ésta asciende ya á 60 el número de víctimas causadas por la catástrofe.

Impresiones optimistas.

Los médicos abrigan esperanzas optimistas respecto á los demás heridos. Estos mejoran y no parece haya peligro de que ocurran nuevas defunciones.

«El Sadrústegui».

CADIZ. (Lunes, tarde.) Comunica por radiograma el capitán del «Sadrústegui», que ayer á las cinco navegaba sin novedad, cortando el Ecuador á 260 millas de Fernando Noronha (Brasil).

Suceso misterioso.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) Esta tarde, á las tres, se ha denunciado al Juzgado de guardia un suceso altamente misterioso.

Un doctor habitante en la calle de la Princesa fué llamado para auxiliar á un enfermo domiciliado en una casa de la calle de la Independencia, barriada llamada de Pueblo Nuevo, antes de San Martín de Provensals.

Fué á la casa en cuestión y encontró á un sujeto, llamado Robustiano Casas, con heridas gravísimas en el abdomen, con perforación de los intestinos.

Tan grave consideró el caso el doctor, que le dijo no había remedio y que procedía darle los últimos sacramentos.

Efectivamente, media hora después murió el sujeto en cuestión.

Antes dijo que anoche, al retirarse á su casa, había sido agredido por unos sujetos junto á la puerta de su domicilio, los cuales sujetos le dieron varias puñaladas. No pudo decir nada más.

El Juzgado de guardia instruye diligencias. Romería jaimista.

Los jaimistas están haciendo desesperados esfuerzos para que la romería llamada de Viñolas, en la comarca de Vich, sea una solemnidad para el partido y una verdadera manifestación de sus fuerzas.

La romería tiene por objeto colocar una gran cruz de hierro en el lugar donde murió el cabecilla Gelcerán, en la pasada guerra civil.

Dicen los jaimistas que será muy numerosa la romería, á la que asistirán muchas señoras y el duque de Solferino con sus hijas.

Cámara de fabricantes.

Los fabricantes de géneros de punto de Cataluña se han reunido en el Fomento del Trabajo Nacional con objeto de acordar la organización de una Cámara de fabricantes de géneros de punto de toda España, que sirva para la unión y defensa de los intereses de dicha importante industria.

Conferencia aplazada.

La conferencia que en breve debía dar el Sr. Cambó en Lérida, se ha suspendido hasta después de terminado el verano.

El Sr. Sol y Ortega.

Es esperado para fines de mes el señor Sol y Ortega. Algunos amigos suyos tienen el propósito de pedirle realice aquí un acto de propaganda.

En honor de Menéndez y Pelayo.

La Juventud tradicionalista ha acordado celebrar el jueves próximo una velada en homenaje al Sr. Menéndez y Pelayo. Se pronunciarán discursos neorológicos y alusivos al ilustre muerto y se leerán composiciones de las más renombradas del autor.

EXTRANJERO

Escuadra inglesa.

LONDRES. Según el corresponsal del Daily Telegraph en Malta, ha zarpado la escuadra inglesa del Mediterráneo.

El «Alfonso XIII».

VERACRUZ. Con rumbo para la Habana salió ayer de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Alfonso XIII».

FIESTA DEPORTIVA

El Circuito aéreo

ANGERS. Con gran animación se celebran las pruebas del Circuito aéreo. En la primera vuelta, Bobba hizo el recorrido en una hora 10 minutos 22 segundos y 2/5 de segundo.

Tabuteau llegó después, habiendo cubierto la distancia en una hora 28 minutos y 48 segundos. Garros llegó el tercero, y empleó una hora 47 minutos y 52 segundos.

Un accidente.

ANGERS. El tiempo es amenazador. Garros ha salido á las nueve para disputar el gran premio, á la vez que la prueba suplementaria de máxima velocidad.

Bobba, Tabuteau, Frey, Jaubert, Espanet y Fischer salieron después por su orden. Allard se elevó á las nueve y cuarenta, tripulando un biplano y llevando dos pasajeros; pero á poco dió el aparato la vuelta de campana, cayendo al suelo desde 20 metros de altura.

Uno de los dos pasajeros resultó con una pierna fracturada. La desesperación de un cocinero.

PARIS. El corresponsal del Figaro en Angers dice que el encargado del buffet en las tribunas públicas, desesperado por no poder satisfacer las necesidades del público, se levantó la tapa de los sesos en la cocina.

El circuito de Angers.

ANGERS. He aquí el orden en que han llegado los aviadores en la segunda vuelta: Primero, Bobba, 1 h. 31 m. 35 s.; segundo, Benel, 1 h. 43 m. 37 s. y 2/5 de segundo; tercer, Garros, 1 h. 45 m. 27 s. y 2/5 de segundo.

MARRUECOS

M. Regnault en Paris.

PARIS. Ha llegado M. Regnault, ministro que fué de Francia en Tángor.

Tres meses de licencia.

PARIS. Dice Le Matin que el Gobierno ha decidido conceder tres meses de licencia á M. Regnault, á quien, después, confiarán una muy importante Embajada.

AVISOS UTILES

ABANICOS siluados (gran moda), á 3 ptas. 60 cént. R. L. Serra. Carretas, 5 (frente á Gobernación).

EL RHUM es el mejor LA NEGRITA digestivo.

BAZAR DEL OBRERO

SANTA ENGRACIA, 93

Lo que á una persona acomodada no sirve, por estar viejo ó roto, desinfectado, recompuerto y arreglado por un obrero, á quien se le paga su trabajo, le sirve á un pobre. Todo es en este Bazar de utilidad: desde los clavos y tornillos viejos, hasta los remates y molduras que se desprenden de los muebles; desde los trapos para remiendos, hasta las cerillas usadas; los corchos de botellas y las barajas viejas y destapadas, con lo que se hacen lamparillas. Avisad: Señora condesa de San Rafael, Tudescos, 2.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

ENGHJEN RESTAURANT DE PRIMER ORDEN ESTABLECIMIENTO TERMAL Aguas Sulfuradas A DIEZ MINUTOS DE PARIS TEMPORADA: DE ABRIL Á OCTUBRE GRAN CASINO MUNICIPAL, EL MAS LUJOSO DEL MUNDO TEATRO, CONCIERTO, LAGO, EMBARCACIONES, ETC. TODAS LAS ATRACCIONES DE LOS BALNEARIOS

